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Cimams e MP realizam 
curso de capacitação 
para advogados dos 
Procons Regionais

Carlos Viana toma posse como membro 
do Parlamento do Mercosul
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A ONA acaba de realizar a avaliação anual de 
manutenção do título da Santa Casa Montes Claros 
como Hospital de Excelência Nível III. As recertifi-
cações ocorreram em 2016, 2019 e 2022. A última 
avaliação dos avaliadores foi realizada durante a 
primeira quinzena de dezembro deste ano. 

Novo Ensino Médio 
não agrada maioria 
dos estudantes e 
professores

ONA mantem a 
certificação da Santa 
Casa como Hospital de 
Excelência nível III
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O O acesso à água potável de qua-
lidade tornou-se realidade para mo-
radores das comunidades do muni-
cípio de Taiobeiras. O Governo de 
Minas inaugurou na localidade um 
poço tubular profundo para capta-
ção de água potável.

O senador Rodrigo Pacheco acionou o 
presidente Luiz Inácio Lula Da Silva para 
ajudar as vítimas da seca no norte de minas. 
Ele acatou pedido da Associação dos Muni-
cípios da Área Mineira da Sudene (Amams) 
em pedido  protocolado no Gabinete do 
presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, 
através de um ofício. 

Estado inaugura obra em Taiobeiras que garante água 
para comunidades 

Pacheco atende Amams e aciona Governo Federal 
para socorrer vítimas da seca
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REGIONAL 5

REGIONAL 5

Maurício Sérgio recebe honraria 
na Câmara de Vereadores
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GERDAN WESLEY

O senador Carlos Viana (Podemos-MG) tomou posse, nesta segunda-feira (18), como membro no Parlamento do Mercosul 
(Parlasul) A cerimônia aconteceu em Montevidéu, capital do Uruguai. 

A Câmara Municipal de Montes Claros realizou na noite dessa segunda-feira (18), 
sessão em reconhecimento da trajetória e sucesso do superintendente da Santa 
Casa, Maurício Sérgio Souza e Silva, pelos últimos 10 anos. 

SAÚDE 6

O Codanorte vai inaugurar nesta quarta-feira 
(20) a Câmara Fria para armazenamento e destina-
ção adequada de ossos e carcaças recolhidos em 
açougues de 10 municípios consorciados. 

Codanorte inaugura 
Câmara Fria para 
armazenamento de ossos 
de animais 

CIDADE 11
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Como levar hábitos saudáveis da 
infância para a vida adulta?

Desafios e oportunidades da Saúde no Brasil: um diálogo sobre 
presente e o futuro da Saúde Pública e Suplementar (Parte 1)

A digitalização é um motor para a sustentabilidade?

Sobre a importância do saneamento básico 
no Brasil

A aquisição de uma nova habi-
lidade, seja o aprendizado de uma 
língua, tocar um instrumento ou 
assimilar uma história, necessita de 
tempo até ser incorporada como um 
hábito. Uma rotina bem consolidada 
traz equilíbrio, organização e orienta 
na condução da vida.

O contrário também é notório: 
a evidência do mau hábito torna-se 
ainda mais perceptível ao tentar se 
libertar dele. Além disso, há um ou-
tro fato: o temperamento do indiví-
duo influencia na maneira como os 
hábitos se instalam, então, começam 

a formar traços, o “jeito de ser”, e 
acabam, por fim, moldando a perso-
nalidade.

Ciclos do sol e da lua, as esta-
ções, dia e noite, as festas relaciona-
das aos solstícios de verão e inverno 
eram os elementos com os quais, na 
antiguidade, o homem se relaciona-
va com o tempo. Há uma sabedoria 
nisso que ainda reside no interior da 
criança. É possível aproveitar esta 
fase humana para instaurar bons há-
bitos durante toda a vida. Os pontos 
fundamentais são: ritmos de respira-
ção, alimentação, higiene e sono:

Respiração: é o principal apren-
dizado nos primeiros anos de vida. 
Esse respirar se relaciona à alter-
nância da contração, expansão, no 
período da vigília. Para exercitá-lo, 
é importante intercalar momentos 
em que a criança esteja sentada, na 
hora da refeição, ao ouvir histórias, 
por exemplo, com momentos onde 
ela possa se expandir, por meio do 
brincar livre. Já no período da noi-
te, quando o dia está escurecendo, 
idealmente, deve-se recolher e pre-
parar-se para o início do sono.

Alimentação: é considerado um 
momento de contração. As crianças 
se aquietam para receber o alimento 
preparado com amor e os adultos 
têm a oportunidade de oferecê-los 
adequadamente para o desenvolvi-
mento dos pequenos. A qualidade 
do momento da refeição gera uma 
atmosfera que também as alimenta, 
pois está relacionado à vida social e, 
nessa hora, todos na mesa têm aces-
so ao mesmo alimento.

Higiene: têm forte relação com o 

toque, a troca de fraldas, o banho, 
os cuidados diários. Todos oferecem 
à criança a noção de seu próprio cor-
po, o que mais tarde se relacionará 
com sua noção de individualidade. 
O toque estimula o tato e, conse-
quentemente, conexões cerebrais se 
aguçam. O principal hábito que está 
em jogo é a noção de autocuidado a 
autoestima.

Sono: ensinam à criança o re-
pouso, em oposição ao movimento. 
É o momento em que o corpo se 
regenera e repõe as energias gastas 

no dia. É também a hora do dia em 
que a criança mais se separa de seus 
pais. Cabe a eles ajudá-la a fazer uma 
entrega tranquila, com o sentimento 
de gratidão pelo dia e a segurança 
de que, pela manhã, estarão juntos 
novamente.

Com estas bases fortalecidas des-
de a infância, o indivíduo se torna 
mais seguro consigo mesmo e nas 
relações com outras pessoas, cria 
vínculos afetivos de forma mais ple-
na e se envolve com o meio de um 
jeito mais respeitoso, pois aprendeu 
a ser humano.

Como CEO da Tuinda Care, tive 
o privilégio de mediar uma conversa 
fascinante e esclarecedora com três 
renomados especialistas em gestão 
médica no Brasil. Rafael Cremonese, 
Joé Sestello, Fernando Pinto e eu nos 
reunimos para discutir os desafios e 
perspectivas do sistema de saúde no 
país. O diálogo, embora diverso em 
enfoques, revelou uma profunda 
compreensão das questões premen-
tes em nosso sistema de saúde e 
apontou para valiosas direções para 

o futuro. 
“O avanço da telemedicina é ine-

gável, trazendo inúmeras vantagens, 
como o aumento do acesso à saúde. 
No entanto, devemos lembrar que, 
acima de tudo, precisamos manter o 
toque humano na prestação de cuida-
dos de saúde”, enfatizou o Dr. Rafael 
Cremonese, médico intensivista e di-
retor geral do Hospital Mãe de Deus.

Cremonese dirige um hospital 
referência em atendimento de alta 
complexidade em Porto Alegre (RS) e 

reconhece que embora haja esforços 
para melhorar a eficiência no atendi-
mento médico, há espaço para me-
lhorias. Eu concordo com a visão do 
Dr. Rafael quando ele destaca a neces-
sidade de envolver os médicos na dis-
cussão sobre a eficiência em saúde. É 
um desafio implementar uma linha 
de valor em saúde sem a participação 
ativa dos médicos na discussão. 

Joé Sestello, médico angiologista 
e diretor presidente da Unimed Nova 
Iguaçu (RJ), direcionou nossa atenção 

para a gestão de custos no sistema de 
saúde, salientando: “Em um cenário 
de recursos limitados, é fundamental 
buscar eficiência e otimização desses 
recursos, sem comprometer a quali-
dade dos cuidados”.

Para Sestello, a obesidade e o 
envelhecimento, por exemplo, são 
desafios significativos, com 20,5% de 
gastos em envelhecimento na carteira 
da Unimed Nova Iguaçu, o que levan-
ta uma necessidade de programas es-
pecíficos para lidar com essa questão. 

A falta de formação médica em gestão 
e de definição de limites para os po-
deres da caneta dos médicos dificul-
tam o bom uso dos recursos que es-
tão disponíveis. Veja por exemplo as 
disparidades de custos entre o SUS e 
a saúde suplementar, onde em média 
se gasta R$ 1400 por usuário no SUS 
e R$ 4000 na saúde suplementar. Sem 
um equilíbrio e uma eficiência ope-
racional os custos aumentarão sem 
refletir a qualidade no atendimento.

Em meu diálogo com esses espe-

cialistas, fato que chamou muita aten-
ção foi levantado pelo doutor Fernan-
do Pinto, médico cirurgião de cabeça 
e pescoço e presidente da Unimed 
Natal. Ele realçou a importância da 
colaboração entre as instituições 
de saúde: “A união de esforços e 
a partilha de melhores práticas en-
tre os hospitais são fundamentais 
para garantir que todos os pacien-
tes recebam cuidados de alta quali-
dade”. A troca de experiência pode 
ser espontânea.

As organizações em todo o mun-
do estão fazendo a transição para 
uma mentalidade que prioriza o 
digital, implementando tecnologias 
como a aprendizagem automática, a 
Inteligência Artificial (IA) e a Internet 
das Coisas (IoT). Também estamos 
testemunhando a ascensão da fabri-
cação inteligente, criando oportu-
nidades para otimização energética, 
melhoria de processos e manutenção 
preditiva.

Estas tecnologias podem ajudar as 
empresas a enfrentar os desafios de 
sustentabilidade, abrindo caminho 
para um futuro mais verde. Também 
se alinham com o compromisso da 
União Europeia de emissões líquidas 
de gases com efeito estufa (GEE) até 
2050. Basicamente, a digitalização e 
a sustentabilidade andam de mãos 
dadas e devemos nos concentrar 
igualmente em ambas as áreas para 

impulsionar a transformação em 
grande escala.

A rota digital para a produção sus-
tentável

Hoje em dia, todos discutem as 
alterações climáticas, a globalização, 
a digitalização e as megatendências 
que moldam o nosso mundo. A sus-
tentabilidade tornou-se um impulsio-
nador de valor para os negócios nas 
últimas décadas – e faz sentido, consi-
derando que 75% de toda a poluição 
provém de apenas 20 países. No que 
diz respeito à UE, quase um terço das 
emissões de GEE provêm dos trans-
portes. As operações industriais são 
responsáveis por 26% das emissões, 
enquanto a produção de eletricidade 
e calor contribui com outros 23%. 
Uma maneira de enfrentar esses desa-
fios é abraçar a transformação digital. 

Com esta abordagem, os negócios 
podem se tornar mais ecológicos e 
eficientes, o que se traduz em receitas 
mais elevadas.

A digitalização, ou transformação 
digital, pode ser definida como a in-
tegração de tecnologias digitais nas 
operações comerciais. O seu papel na 
indústria é eliminar ineficiências e, ao 
mesmo tempo, limitar a produção e 
os desperdícios. As práticas de susten-
tabilidade, por outro lado, visam tra-
var as alterações climáticas e proteger 
os recursos naturais. Num contexto 
empresarial, esta abordagem envol-
ve a utilização apenas dos produtos, 
serviços, conjuntos de dados e plata-
formas considerados essenciais para 
a eficiência operacional e a inovação.

Uma abordagem mais sustentá-
vel pode beneficiar as empresas, os 
consumidores e o ambiente, uma vez 
que, os clientes também estão preo-

cupados com as questões ambientais 
e, muitas vezes, optam por compa-
nhias e marcas sustentáveis. Portanto, 
alcançar uma imagem de marca “ver-
de” pode diferenciar a sua empresa e 
impulsionar o crescimento da receita.

Na medida em que a sustentabili-
dade se torna uma prioridade global, 
muitos governos e organizações estão 
mudando para fornecedores ambien-
talmente responsáveis. Isto permite 
que as empresas “verdes” entrem 
em novos mercados, garantam mais 
clientes e ganhem vantagem compe-
titiva.

Alcançar a sustentabilidade atra-
vés da digitalização

A transição para processos mais 
sustentáveis pode levar à economia 
de custos, eficiência operacional e 
mais lucros. Mesmo que, tudo isto 

pareça promissor, existem compro-
missos significativos entre a transfor-
mação digital e a sustentabilidade.

Embora a digitalização tenha 
trazido benefícios significativos, ain-
da continua tendo uma pegada de 
carbono significativa. As prioridades 
estratégicas conflitantes dentro das 
organizações e a falta de uma abor-
dagem consistente colocam barreiras 
adicionais.

Os líderes empresariais podem 
enfrentar estes desafios adotando 
uma abordagem estratégica à dupla 
transição. Um bom ponto de partida 
é definir objetivos claros para a digita-
lização e a sustentabilidade, com foco 
em áreas de negócio avançadas.

Ao mesmo tempo, é crucial defi-
nir objetivos para cada área, garantir 
as competências necessárias para 
uma transição bem-sucedida e visar 
a suficiência digital. Isto requer uma 

nova abordagem para a adoção de ini-
ciativas digitais e verdes, permitindo a 
transferência do conhecimento e da 
tecnologia.

O que mais importa é ter um ro-
teiro de transição dupla bem definido 
antes de começar. Não espere mudar 
as coisas da noite para o dia. Este 
processo leva tempo e requer uma 
mudança fundamental na estratégia 
empresarial, mas os resultados vale-
rão a pena.

Ao adotarem tecnologias digitais, 
as organizações podem atingir os 
objetivos de sustentabilidade, con-
tribuir para os esforços ambientais 
globais, satisfazer as expectativas em 
evolução e criar valor a longo prazo 
tanto para os negócios como para o 
planeta. É um caminho essencial para 
um futuro mais sustentável e resilien-
te para as empresas e o conjunto da 
sociedade.

No mês de novembro comemo-
ra-se o Dia Mundial do Banheiro, 
data criada para chamar a atenção 
para a falta de saneamento básico 
em todo mundo, especialmente de 
banheiros. Nesse sentido, o Brasil 
é um país que teve conquistas so-
ciais importantes nos últimos 20 
anos. Entretanto, quando falamos 
sobre saneamento básico, a reali-
dade nos mostra que estamos lon-
ge do ideal. É preciso mais esforço 
por parte dos governos para que 
toda a população seja atendida.

De acordo com o Instituto 
Trata Brasil, Mais de 5 milhões de 
brasileiros não têm banheiros em 
suas residências, sendo que a re-
gião Nordeste do país apresenta 
o maior número de casas sem ba-
nheiros.

De outro lado, segundo dados 
de 2018 do Sistema Nacional de 
Informações sobre Saneamento 
(SNIS), 83,6% dos brasileiros pos-
suíam acesso ao serviço de abas-
tecimento de água. Já na questão 
do esgotamento sanitário, 53,2% 

da população era atendida com 
coleta de esgoto, enquanto 46,3% 
possuía tratamento de esgoto.

O Atlas Esgotos: Despoluição 
de Bacias Hidrográficas, lançado 
em 2017 pela Agência Nacional 
de Águas e Saneamento Básico 
(ANA) e pelo então Ministério das 
Cidades (atual Ministério do De-
senvolvimento Regional), aponta 
que 38,6% dos esgotos produzi-
dos no Brasil não são coletados, 
nem tratados. Outros 18,8% dos 
esgotos até são coletados, mas são 
lançados nos corpos d’água sem 
tratamento. Já os 42,6% restantes 
são coletados e tratados antes de 
retornarem aos mananciais, o que 
é o cenário ideal.

Para que o Brasil consiga uni-
versalizar os serviços de esgota-
mento sanitário no Brasil, com 
base no horizonte de planejamen-
to de 2035, o Atlas Esgoto aponta 
que são necessários investimentos 
na ordem de R$ 149,5 bilhões, dos 
quais R$ 101,9 bilhões precisam 

ser aplicados em coleta de esgotos, 
enquanto R$ 47,6 bilhões devem 
ser empregados no tratamento.

E a maior preocupação é com 
a saúde da população, especial-
mente com as crianças, uma vez 
que entre os grandes problemas 
suscitados pela ausência do acesso 
à água e coleta e tratamento de es-
goto para a sociedade é a privação 
da vivência de uma infância plena 
e digna, trazendo grandes preju-
ízos para o futuro do país. Para 
mudar essa realidade e fomentar o 
direito da criança a aprender, brin-
car e viver com qualidade, e dos 
cidadãos terem acesso ao sanea-
mento, as políticas públicas devem 
voltar os esforços em busca da uni-
versalização do saneamento, algo 
já previsto em lei pelo Novo Marco 
Legal do Saneamento Básico, que 
estabelece que, até 2033, todas as 
localidades brasileiras precisarão 
fornecer 99% de água potável para 
a população e 90% de coleta e tra-
tamento de esgoto.
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Relatório da seca mostra 20 mil 
famílias sem água e comida

Recomendações são por cestas básicas e 
poços perfurados

Pacheco atende Amams e aciona Governo 
Federal para socorrer vítimas da seca

GIRLENO ALENCAR

O novo relatório agroclima-
tologico do Norte de Minas, ela-
borado pela Emater e divulgado 
ontem (18), mostra que 20 mil 
famílias estão sem agua e comida 
por causa da seca. O relatório será 
apresentado hoje (19), em Brasí-
lia, durante audiência pública na 
Câmara dos Deputados. A seca 
que afeta o Norte de Minas está 
sendo chamada jocosamente de 
‘Nem Nem’, pela omissão do Es-
tado em socorrer o Norte de Mi-
nas. O relatório mostra que foram 
apenas 184,7 milímetros, numa 
média de 1,2 mm/dias sendo cer-
ca de 15 dias com algum volume 
de chuva e 150 dias sem nenhu-
ma precipitação. Outro agravante 
é que esta seca se caracteriza por 
ser um sequenciamento do perí-
odo da seca anterior de mais de 
150 dias que vinha sendo regis-
trada desde o mês de janeiro de 
2023.

Considerando dados de safra 
agrícola 2023/2024 dos 89 muni-
cípios, as perdas mais acentuadas 
são nas culturas de grãos milho 
e feijão que foram semeadas em 
regime de sequeiro a partir do iní-
cio de outubro até agora, estima-
-se que cerca 90% desses plantios 
já se perderam devido à falta de 
chuva, sendo que vários produto-
res fizeram novas semeaduras que 
continuam perdendo.

Constata-se o emagrecimento 
progressivo do rebanho em pleno 
período que deveria ser chuvo-
so e desde o mês de agosto tem 
ocorrido a morte de animais devi-

do à seca. Constata-se expressiva 
redução na produção leiteira em 
torno de 30%. Outro fator que 
está impactando profundamente 
a economia regional é a queda 
no preço do gado. Quanto às 
pastagens semeadas de outubro a 
dezembro/2023, cerca de 70% da 
semeadura se perdeu por falta de 
chuva e devido à forte insolação e 
temperatura elevada do solo que 
chega a atingir até 54º Celsius.

Como agravante, observa-se 
redução drástica da capacidade 
de suporte das pastagens pré-exis-
tentes que não estão rebrotando 
adequadamente devida a escassez 
hídrica, hoje o volume das pasta-
gens está em torno de 30% do que 
se esperava normalmente neste 
período, ou seja, uma redução do 
volume da capacidade de suporte 
em torno de 70% comprometerá 
o sustento do rebanho no próxi-
mo ano.

O Norte de Minas tem uma 
população de aproximadamente 
1,8 milhões de habitantes. Des-
tes, cerca de 540 mil residem na 
zona rural em aproximadamente 
170 mil famílias de agricultores 
familiares residem na zona rural. 
Todas as comunidades rurais da 
região sofrem com os efeitos pro-
longados da seca. Estima-se que 
mais de 20 mil famílias tenham 
relativa limitação de acesso a ali-
mentos e a água potável em quan-
tidade e qualidade suficiente.

A economia rural da maioria 
absoluta dos municípios do Norte 
de Minas é predominantemente 
baseada nas atividades agropecu-
árias. Em todos os municípios a 

produção agrícola e pecuária tem 
significativo valor econômico e 
social. A distribuição das chuvas 
na região tem sido historicamen-
te de forma irregular, sendo ca-
racterizada pela concentração de 
chuvas entre os meses de outubro 
a abril e estiagem entre maio e se-
tembro, porém, este ano, a seca 
asseverou-se ainda mais e a falta 
de chuva deverá produzir efeitos 
deletérios na agropecuária regio-
nal.

Diante da previsão de vera-
nicos que devem ocorrer entre 
janeiro a abril do próximo ano e 
considerando a estiagem prolon-
gada que ocorre de abril a outu-
bro, a situação deverá se tornar 
mais crítica. Com a redução do 
regime de chuva na região, a pro-
dução de grãos desta safra deverá 
ser fortemente afetada. Por sua 
vez, a previsão de perdas na pe-
cuária, (carne bovina, bezerros, 
leite e derivados), a probabilida-
de de haver prejuízos neste setor 
é bastante considerável.

Outra questão agravante é a 
baixa procura pelo gado na re-
gião, cujo valor já vinha deprecia-
do no mercado, a cotação perma-
nece em baixa. Nesse contexto, 
em função das adversidades cli-
máticas, a redução na produção 
de grãos e hortifrúti na região 
que é vital para a econômica das 
pequenas propriedades rurais, o 
processo produtivo da carne bo-
vina, leite, aves, ovos, carne suína 
que são de subsistência e merca-
do regional deverá ficar compro-
metido.

Quanto aos recursos hídri-

Diante do diagnóstico e do 
cenário, propõe-se medidas 
emergenciais. Em que pesem as 
notórias ações emergenciais im-
plementadas pelo poder público 
através dos seus entes com as 

políticas públicas, há necessida-
de de um reforço substancial de 
recursos financeiros por parte do 
governo federal para promover 
ações mais concretas que possam 
socorrer os municípios, espe-

O senador Rodrigo Pacheco acio-
nou o presidente Luiz Inácio Lula Da 
Silva para ajudar as vitimas da seca 
no norte de minas. Ele acatou pedi-
do da Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) em 
pedido  protocolado no Gabinete 
do presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, através de um ofício. A 
Amams já tinha acionado o Conse-
lho Deliberativo da Sudene (Condel) 
para pedir a renegociação das dívi-
das rurais e empresariais do Norte 
de Minas e dos Vales do Jequitinho-
nha e Mucuri, por causa dos danos 
causados pela longa estiagem, a mais 
severa dos últimos 30 anos da região,  

Conforme a Amams, a longa es-
tiagem afetou a atividade produtiva 
no Norte de Minas, impedindo que 
o homem do campo e mesmo os 
empresários consigam quitar os fi-
nanciamentos já vencidos e os que 
estão para vencer. Diante do pedido 
da Amams, Rodrigo Pacheco afirmou 

que ainda ontem acionou o governo 
federal para que sejam adotadas me-
didas visando amenizar os efeitos da 
seca prolongada na região. Segundo 
o senador mineiro, além de ajuda 
emergencial às famílias, é necessário 
um plano de recuperação financeira 
com renegociação de dívidas e con-
cessão de crédito. O foco seriam os 
pequenos e médios produtores ru-
rais.

“A seca está castigando o Norte 
de Minas. Onze meses sem chuva 
e temperaturas acima do normal. 
Amanhã, segunda-feira, acionarei 
o Governo Federal para que ações 
dos ministérios possam minimizar 
os efeitos da crise. Fornecimento de 
milho para o gado, disponibilização 
de caminhão-pipa, ajuda emergen-
cial a famílias mais necessitadas e um 
plano de recuperação financeira 
com renegociação de dívidas e con-
cessão de crédito, em especial para 
os pequenos e médios produtores. 

Não tenho dúvida do compromisso 
do governo federal em nos ajudar a 
enfrentar esse grave problema eco-
nômico, ambiental e social, disse 
Pacheco.

Nos últimos meses, o Norte de 
Minas vem tendo algumas das cida-
des mais quentes e secas do país. 
Em Salinas, a umidade mínima do 
ar chegou a 11%, o que indica es-
tado de emergência. Itaobim (13%) 
e Espinosa (15%) também estão na 
lista. Em Bocaiuva e Francisco Sá a 
situação ficou critica com a falta de 
água até para o consumo humano.

O presidente da Amams e pre-
feito de Padre Carvalho, José Nilson 
Bispo de Sá, o “Nilsinho”, acionou 
a bancada do Norte de Minas para 
cobrar medidas de socorro às víti-
mas da seca, com a distribuição de 
água potável para consumo huma-
no e cestas básicas. A Amams tam-
bém cobra ações mais efetivas do 
Governo Estadual. (GA)O senador Rodrigo Pacheco e o presidente da Amams e prefeito de Padre Carvalho

cos, o volume observado até o 
momento não foi suficiente para 
reposição dos aquíferos e manan-
ciais e considerando os déficits 
acumulados nos anos anteriores, 
prevê-se falta de água para as ati-
vidades econômicas básicas além 
de risco de desabastecimento 
humano. Diante desse quadro 
histórico de enfrentamento dos 
efeitos das secas e das estiagens 
prolongadas na região semiárida 
mineira, muitas comunidades ru-
rais e centros urbanos poderão 
enfrentar dificuldades de acesso à 
água potável.

Conforme dados de produção 
das últimas safras agropecuárias, 
em decorrência das irregularida-

des climáticas, principalmente 
pela má distribuição de chuvas 
ocasionando estiagens/veranicos 
prolongados, desde o ano de 
2011 o Norte de Minas vem acu-
mulando prejuízos consecutivos 
com as safras agropecuárias (per-
da de grãos, hortifrutigranjeiros, 
redução de plantel do rebanho 
bovino, perda de pastagens, re-
dução da produção de carne e 
de leite, redução da produção de 
florestas plantadas), isso tem cau-
sado reflexos negativos nas áreas 
econômica, social e ambiental, 
afetando severamente a vida da 
população rural e urbana.

O volume pluviométrico pre-
cipitado no período avaliado está 
bem abaixo da média histórica e 

na maioria das cidades da região 
a situação é de extremo calor as-
severado pela intensa radiação 
solar, vento seco e baixa umida-
de relativa do ar. As chuvas que 
caíram até o momento não foram 
suficientes para a reposição hídri-
ca no solo e nos aquíferos, con-
figurando acentuado déficit no 
balanço hídrico.

Devido os efeitos cumulativos 
das estiagens ocorridas na última 
década, somado as altas tempe-
raturas, intensa radiação solar e 
ventos constantes, a região conti-
nua a amargar o flagelo da seca. 
Por outro lado, os produtores 
rurais têm dificuldades para co-
mercialização dos seus produtos, 
especialmente do gado.

cialmente apoiar os produtores 
rurais, os agricultores familiares, 
as comunidades rurais, os povos 
tradicionais e a população peri-
férica, adotando medidas emer-
genciais mais consistentes que 
possam aliviar o sofrimento das 
populações mais fragilizadas.

Pede ainda para fortalecer po-
líticas sociais como o Programa 
Bolsa Família; distribuição de kit 
de alimentos frescos da agricultu-
ra familiar, distribuição de cestas 
básicas, são ações sugeridas para 
este fim. Ampliar a perfuração e 
instalação de poços tubulares 
com distribuição de tubos, caixas 
d’ água, sistemas de captação e 
armazenamento de água comu-
nitários que possa dar segurança 
hídrica. Promover programas de 
captação e armazenamento de 
água de chuva, construção de 
pequenos e médios barramentos, 
ampliação de programas de revi-
talização e manejo integrado de 

sub-bacia hidrográfica, abertura e 
limpeza de barraginhas, constru-
ção de terraços em curva de nível, 
subsolagem das áreas de cultura 
e pastagens, construção de cis-
ternas de placa, calçadões, etc.; 
ações que podem reforçar a recar-
ga hídrica no solo e mananciais.

Sugere também o apoio emer-
gencial às prefeituras com finan-
ciamento de caminhões-pipa, 
aquisição de patrulhas agrícolas 
mecanizadas; Às prefeituras reco-
menda-se a decretação imediata 
para prorrogação do estado de 
emergência devido à seca; Aos 
agentes financeiros oficiais reco-
menda-se a prorrogação dos pra-
zos e negociação das dívidas dos 
financiamentos rurais, além de 
flexibilização dos processos para 
contratação do crédito rural para 
fins de convivência com a seca, 
simplificação nas operações ban-
carias de custeio pecuário para 
compra de silagem e ração para 

alimentação animal, adequação 
das taxas de juros e alongamento 
dos prazos para pagamento e em 
alguns casos, adoção de política 
de ressarcimento.

Por fim, À liderança política 
federal recomenda-se medidas 
provisórias que prorroguem par-
celas de financiamentos de crédi-
to rural vencidas e vincendas dos 
anos de 2023/2024 e aprovação 
de projetos de lei em caráter de 
urgência que viabilize crédito 
rural acessível com maior dispo-
nibilização de recursos financei-
ros subsidiados para agricultores 
familiares de demais produtores 
rurais. À Conab recomenda-se a 
instalação de armazéns estratégi-
cos em outras cidades - Januária, 
Janaúba, Salinas, ofertando a ven-
da de milho subsidiado.

A ALMG recomenda-se indica-
ção de recursos de emenda para 
ampliar a distribuição de semen-
tes de milho, sorgo o milheto, que 

são mais adaptadas à região semi-
árida, kit’s de placas de energia 
solar fotovoltaicas para atender 
poços tubulares das comunidades 
rurais mais isoladas, e ampliar a 
distribuição de kit’s de irrigação 
Irrigaminas para pequenos agri-
cultores que possuem água dis-
ponível para baixo consumo para 
produção de subsistência; Aos ór-
gãos ambientais sugere-se ações 
de cercamento de nascentes, re-
cuperação de APP, adequação am-
biental de estradas, liberação do 
uso da água dos poços para irriga-
ção de salvamento, através de uso 
insignificante. À Copasa sugere-se 
a disponibilização de caminhões 
pipa para reforçar o atendimento 
na zona rural. À CEMIG sugere-se 
desburocratizar os processos de 
instalação de energia elétrica de 
forma emergencial em poços tu-
bulares comunitários. Ao MDA, 
sugere-se antecipação das parce-
las do “Programa Garantia Safra”.
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Programa Água Doce promete implantar 
dessalinizadores ainda este ano

Estado inaugura obra em Taiobeiras que garante 
água para comunidades 

Caravana da Cidadania 
agita bairro Santos 
Dumont em Pirapora
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Poço tubular profundo inaugurado pelo Governo de Minas beneficia 46 famílias nas comunidades de Covão, Novato e Umbuzeiro

GIRLENO ALENCAR

O Programa Agua Doce que im-
planta sistema de dessalinização e 
estação de tratamento da água salo-
bra do poço, pretende concluir 69 

sistemas ainda este ano no Norte 
de Minas, tratando e adequando 
essa água ao Padrão de Potabilida-
de para consumo humano (Água 
Doce). Com a implantação dos 
sistemas de dessalinização é pos-

sível revitalizar os poços tubulares 
existentes, elevando desta forma o 
acesso à água potável de qualidade 
e melhoria de vida da população 
local.

Até agora foram 58 sistemas 

O acesso à água potável de qua-
lidade tornou-se realidade para 
moradores das comunidades do 
município de Taiobeiras. O Gover-
no de Minas inaugurou na locali-
dade um poço tubular profundo 
para captação de água potável.

Um total de 46 famílias serão 
beneficiadas na região nas comu-
nidades de Umbuzeiro (3), Covão 
(28) e Novato (15).

A obra é resultado de um edital 
de chamamento público de 2020, 
da Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad), para construção 
de poços tubulares profundos. 
Nesse edital foram selecionados 
44 municípios aptos a receberem 
a perfuração.

Com o trabalho coordenado 
pela Semad, por meio da Subsecre-
taria de Saneamento, cada prefeito 
pôde solicitar cinco poços para se-
rem construídos no município.

O município de Taiobeiras foi 
contemplado com a perfuração 
de cinco poços tubulares profun-
dos, sendo que três estão aptos a 
utilização nas respectivas comuni-
dades, beneficiando diretamente 
cerca de 46 famílias e um centro 
de reabilitação com 15 internos.

“As obras significam uma mu-
dança na qualidade de vida dessas 
pessoas. Ao fazer esse trabalho, o 
Governo de Minas está atendendo 
a uma demanda antiga dessas regi-
ões e mudando a realidade delas, 
com impactos socioeconômicos, 
na saúde e no meio ambiente”, 

comenta o subsecretário de Sanea-
mento, Anderson do Carmo Diniz.

Segundo ele, a medida esta-
beleceu critérios técnicos para a 
escolha das áreas selecionadas no 
edital. “O objetivo é atender as re-
giões que precisam, por ordem de 
prioridade, e dentro da necessida-
de hídrica local”, afirma.

De acordo com o superinten-
dente de Água, Esgoto e Drenagem 
Pluvial da Semad, Kleynner Lopes, 
a água de qualidade era uma de-
manda antiga dos moradores que 
sofriam com um déficit no sanea-
mento.

“Muitos nos relataram buscar 
água em locais distantes. Essa en-
trega muda esse cenário e reforça 
o compromisso das administra-
ções pública estadual e municipal 
com a vida desses moradores”, 
disse.

Para o prefeito de Taiobeiras, 
Denerval Germano da Cruz, a água 
é um bem desejado que faz falta 
nas comunidades rurais na região 
Norte de Minas. “A abertura de po-
ços, a canalização e a água chegan-
do na casa das pessoas é um bem 
maior e agradecemos o apoio da 
Secretaria de Estado de Meio Am-
biente”, afirmou.

A presidente da Associação dos 
Produtores Rurais da Comunidade 
de Covão, Maria Camilo de Sou-
za, observou que o poço é muito 
bem-vindo. “As famílias serão bem 
atendidas e estamos felizes com a 
fartura de água para as comunida-
des”, afirmou. (Agência Minas)

No domingo (17), aconteceu o 4º 
episódio da Caravana da Cidadania. 
Ação que visa possibilitar serviços 
sociais, de saúde, empreendedoris-
mo, lazer, cultura, beleza e também 
assistências jurídicas, tributárias entre 
outras.

A Caravana contou com a realiza-
ção da Associação do bairro Santos 
Dumont em parceria com a Secreta-
ria da Família e Políticas Sociais, que 
aproveitou o ensejo para entregar 
os mais de 200 cartões feira, sendo 
mais uma oportunidade de giro na 
economia local para os agricultores 
de Pirapora.

Todos os serviços ofertados foram 
gratuitos à população, sendo reali-
zado até o inicio da tarde. De acor-
do com a secretária e vice-prefeita 
Anamaria Burle, essa Caravana é um 
momento onde se pode chegar mais 
próximo da comunidade e ofertar 

serviços gratuitos e de qualidade. To-
dos os bairros serão contemplados e 
mais serviços estarão à disposição da 
população.

O prefeito Alex César salientou da 
importância de mais uma Caravana 
sendo realizada em parceria com a 
comunidade local. “É um momento 
que podemos estar próximos das 
pessoas e ofertar os serviços públicos 
para a população. Os projetos são im-
portantes para que o nosso povo te-
nha acesso e que seja beneficiado de 
todas as formas. É o nosso gabinete e 
secretárias na rua, junto com a nossa 
população”, concluiu o prefeito.

Por fim, os cartões foram entre-
gues no local com a presença do pre-
sidente da Associação do bairro, o Sr. 
João Demétrio; dos vereadores Mika, 
Max e da vereadora Preta. Além dos 
secretários municipais. (VINÍCIUS 
BARRETO)

de dessalinização concluídos, 28 
em operação. E a previsão de con-
clusão dos 69 sistemas da Fase I é 
em dezembro de 2023. No mês de 
outubro de 2022 foi assinado junto 
ao Ministério de Desenvolvimento 
Regional (MDR), o Acordo de Co-
operação Técnica e o contrato que 
prevê a execução de 30 sistemas da 
Fase II do Programa Água Doce em 
Minas Gerais, com investimento de 
R$ 9,3 milhões. A ação visa reforçar 
as ações do Programa Água em Mi-
nas Gerais, elevando de 69 para 99 
os Sistemas de Dessalinização, por 
meio do Programa.

Mais um conjunto de obras do 
Sistema de Dessalinização do Pro-
grama Água Doce (PAD) foi inau-
gurado, desta vez no município de 
Manga A ação contempla sete co-
munidades rurais: Paraterra II e III, 
Justa II, Espinho, Nhandutiba, Bebe-
douro, Canabrava e Pajeu, atenden-
do 591 famílias, totalizando 2.364 
habitantes. 62,2% da população será 

beneficiada com o abastecimento 
de água, 10,7% pelo tratamento de 
esgoto e 0,8% pelos serviços presta-
dos de abastecimento de água e es-
gotamento sanitário da Companhia 
de Saneamento de Minas Gerais 
(Copasa).

Para o prefeito do município de 
Manga, Anastácio Guedes Saraiva, o 
sofrimento dos moradores do mu-
nicípio chegou ao fim. “Sete comu-
nidades estão sendo contempladas 
pelo abastecimento de água potável 
por meio do Sistema de dessaliniza-
ção de extrema qualidade, que en-
trega água muito pura. Isso vai pro-
porcionar melhor qualidade de vida 
e saúde para a população”, ressaltou 
o prefeito.

A moradora e funcionária de 
serviços gerais, Vânia de Almeida 
manifestou a alegria de ter água de 
qualidade. “Agora não vamos preci-
sar captar água da chuva e dos rios, 
como era antes da conclusão das 
obras do sistema”, observou. Para 

a vice-prefeita, Cassília Rodrigues, 
é muito importante a conclusão das 
obras de dessalinização. “Foi um 
trabalho muito árduo passar de co-
munidade em comunidade e ouvir 
as queixas da população sobre os 
problemas de falta de água potável. 
A entrega dessas obras significa mais 
saúde para a população e, sobretu-
do, para as crianças, evitando hospi-
tais sobrecarregados”, frisou.

O evento contou com a presen-
ça da população local; do diretor 
de Abastecimento de Água e Es-
gotamento Sanitário da Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Se-
mad), Marco Túlio da Silva Faria; 
do prefeito de Miravânia, Elzio Mota 
Dourado; da engenheira agrônoma 
e coordenadora Municipal de Prote-
ção e Defesa Civil, Sara Guedes; da 
vereadora Cibelle Santos Vieira; do 
vereador Jarbas Pimenta; entre ou-
tros. Aproximadamente 70 pessoas 
compareceram à solenidade.
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   10 CIDADES DO NORTE DE MINAS

Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5Cidade

Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

Uma comitiva formada por representantes da classe política, empresarial 
e rural do Norte de Minas irá se reunir com a secretária de estado de Meio 
Ambiente, Marília Carvalho de Melo, nesta terça-feira, 19, na Cidade Ad-
ministrativa, para discutir a Portaria 33 do Instituto Mineiro de Gestão das 
Águas (IGAM), que restringe a perfuração de poços artesianos e a renovação 
de outorgas, bem como investimentos para construção de barragens para 
minimizar a dependência da retirada de água do lençol freático. O prefeito 
Humberto Souto decretou situação de emergência em Montes Claros, em 
razão da estiagem prolongada. O quadro se agrava com a falta de água para 
consumo humano, de animais e a perda da agricultura de subsistência, pro-
vocando prejuízos irrecuperáveis à economia do município. (Novo Jornal 
de Notícias – Montes Claros)

https://novojornaldenoticias.com/noticias/regiao-vai-ao-governo-em-
-busca-de-socorro/

 
AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 Foi realizada em Conceição do Rio Verde a assembleia da Amarge (As-
sociação dos Municípios do Alto do Rio Grande). A Associação vigora desde 
2018 e tem realizado a valorização do associativismo entre os municípios 
integrantes. O consórcio Cimarge, também oferece a possibilidade de eco-
nomia aos municípios. Foi eleito presidente o prefeito de Conceição do Rio 
Verde, Pedro da Jú, que comandará a Associação dos Municípios do Alto do 
Rio Grande no exercício de 2024. ( Jornal Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/amarge-elege-nova-diretoria-pa-
ra-o-ano-de-2024-em-conceicao-do-rio-verde/

 
IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O Índice de Preços ao Consumidor de Viçosa (IPC-Viçosa), calculado 
pelo Departamento de Economia da UFV, após deflação no mês anterior, 
voltou a apresentar inflação em novembro, indicando que, em média, os 
preços dos bens e serviços para o consumidor no município ficaram 0,29% 
mais caros em relação ao mês anterior. Com a chegada das festas de fim de 
ano, alguns produtos típicos que compõem a ceia de natal também sofre-
ram aumento: ficaram 6,14% mais caros no período compreendido entre 
novembro de 2022 e novembro de 2023. A boa notícia é que o custo da cesta 
básica em Viçosa, depois da alta em outubro, registrou queda em novembro, 
apresentando diminuição de 1,78%, com destaque para a redução no preço 
do tomate (-28,48%). (Folha da Mata – Viçosa)

https://www.folhadamata.com.br/economia/noticias/ipc-vicosa-preve-
-ceia-de-fim-de-ano-mais-cara-em-2023

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

Além Paraíba é beneficiada por um Centro Integrado em Saúde, com-
posto pela ‘Clipedi’ e o ‘Espaço Evoluir’. Estas clínicas especializadas ofe-
recem uma gama diversificada de serviços voltados para a saúde da família. 
A ‘Clipedi’ é reconhecida pelos seus atendimentos em áreas específicas da 
saúde infantil. Enquanto isso, o ‘Espaço Evoluir’ destaca-se por disponibi-
lizar atendimentos terapêuticos variados. Além disso, o Centro Integrado 
em Saúde oferece aulas de muay thai e ballet kids. Além dos atendimentos, 
o Centro Integrado de Saúde ainda promove cursos de capacitação de me-
diadores escolares, palestras e supervisão. ( Jornal Agora – Além Paraíba)

https://www.agorajornais.com.br/noticia/4283/conheca-os-servicos-do-
-novo-centro-integrado-de-saude-de-alem-paraib

 
CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

Uma iniciativa inédita para fomentar o turismo em Minas Gerais. A mi-
neradora Anglo American e várias prefeituras municipais firmaram acordo 
para promover um corredor turístico que promete interligar o município de 
Lagoa Santa, na Região Metropolitana de Belo Horizonte (RMBH) à histórica 
Diamantina, no Vale do Jequitinhonha. O acordo prevê um projeto que vai 
conectar pontos turísticos naturais e históricos, expressões culturais e fol-
clóricas, bem como eventos artísticos, esportivos e de aventura no Estado. 
O projeto segundo o diretor de Assuntos Corporativos e Sustentabilidade da 
Anglo American tem direcionamento para atender a diversificação econômi-
ca de regiões mineiras. (Diário do Comercio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/economia/corredor-turistico-prome-
te-ligar-lagoa-santa-a-diamantina/

 
DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

Vinte e um municípios mineiros responderam por mais da metade do 
Produto Interno Bruto (PIB) de Minas Gerais, estimado em R$ 857,6 bilhões 
em 2021, conforme dados apresentados pela Fundação João Pinheiro (FJP) 
nesta sexta-feira (15/12). Divinópolis está entre esses municípios responsá-
veis por metade do PIB total de Minas. Das 853 cidades, 50 representaram 
66,8% do indicador, e 242 formaram 90% do resultado. (Portal Gerais – 
Divinópolis) https://portalgerais.com/divinopolis-esta-entre-os-21-munici-
pios-responsaveis-por-metade-do-pib-total-de-minas/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O novo canil da Guarda Civil Municipal de Uberaba foi entregue, na 
sexta-feira, 15, no Parque Municipal Mata do Carrinho. Além de apresentar 
as instalações e homenagear diversos parceiros do canil e da Guarda Civil, o 
evento contou com demonstrações das habilidades dos cães da GCM, desta-
cando as capacidades de detecção e patrulha dos animais. Em sua fala, o su-
perintendente de Defesa Social, Carlos Alberto Barbosa, agradeceu todos os 
envolvidos, contando um pouco da caminhada para que o canil se tornasse 
realidade. A prefeita Elisa Araújo destacou que a entrega do Canil Municipal 
na Mata do Carrinho é importante tanto para proteger as famílias quanto 
para proteger o patrimônio. ( Jornal de Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/71129/canil-da-guarda-
-civil-e-inaugurado-em-uberaba-para-reforco-na-seguranca-publica
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Reunião no Parque de Exposições João Alencar Athayde 
discutiu a gravidade da seca na região

O parlamentar com o presidente do Parlasul, deputado uruguaio Mário Colman

Carlos Viana toma posse como 
membro do Parlamento do 
Mercosul

Cimams e MP realizam curso de 
capacitação para advogados dos 
Procons Regionais

Codanorte inaugura Câmara Fria 
para armazenamento de ossos de 
animais 

Aperfeiçoar os conhecimentos dos 
advogados que coordenam as 16 uni-
dades descentralizadas dos Procons 
Regionais implantados pelo Consór-
cio Intermunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene (Cimams) 
em parceria com o Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG). Esse foi o 
objetivo do curso de capacitação reali-
zado pelo consórcio e MP, em Montes 
Claros.

A abertura do evento contou com 
a participação do promotor e coorde-
nador Regional da Defesa do Consu-
midor de Montes Claros, Felipe Cai-
res, as assessoras jurídicas do Procon 
de Minas Gerais, Regina Sturm Vilela 
e Aline Queiroz. Que ministram as 
palestras “Procon Consumidor” e Cál-
culos de Multas”.

O coordenador Regional da 
Defesa do Consumidor de Montes 

Claros, Felipe Caires, enfatizou que 
os coordenadores e coordenadoras 
receberam noções sobre a instalação, 
tramitação e a decisão dos processos 
administrativos do modo a estarem 
capacitados para quando houver 
necessidade instaurarem esses expe-
dientes em defesa do consumidor. 
Além disso, aprenderam noções 
sobre o sistema Proconsumidor do 
atendimento.

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário para o Desenvol-
vimento Ambiental Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte) vai 
inaugurar nesta quarta-feira (20) a 
Câmara Fria para armazenamento 
e destinação adequada de ossos e 
carcaças recolhidos em açougues 
de 10 municípios consorciados.

A solenidade está marcada para 
a partir das 9h, na Câmara de ve-
readores de Lontra, situada na 
avenida Montes Claros, nº 154, em 
Lontra. Depois, os participantes se-
guirão para o local onde a Câmara 
está instalada, na Usina de Triagem 
e Compostagem, às margens da 
MG-135, km 247, Lontra.

O local vai receber ossos e 
carcaças recolhidos de açougues 
de Lontra, Japonvar, São João da 
Ponte, Ibiracatu, Varzelândia, Patis, 
Mirabela, Brasília de Minas, Pedras 
de Maria da Cruz e Januária. Nesse 
caso, os comerciantes não precisa-
rão arcar com as despesas da coleta 
e transporte desses materiais, fi-
cando a cargo das prefeituras des-
ses municípios ratear o valor das 
despesas de logística, recolhimen-
to, armazenamento e transporte 

desses ossos e carcaças. A expec-
tativa é que cerca de 50 toneladas 
por mês serão coletadas.

“Os motoristas vão até os açou-
gues dos municípios, coletam o 
material e levam até a Câmara. A 
carcaça e a parte branca do gado, 
por exemplo, são armazenados no 
container, e assim que der a carga 
mínima, a empresa recolhe esse 
material e destina para a fabrica-
ção, por exemplo, de farinha de 
osso e a extração do óleo para a 
indústria de cosméticos”, explicou 
a secretária de MEIO AMBIENTE de 
Lontra, Jaceane Mendes. 

A cidade de Lontra será sede 
da Câmara Fria. Ainda conforme a 
secretária, esse era um problema 
antigo no qual todos os municípios 
sofrem. “Até então, não tínhamos 
nada de solução para ofertar aos 
açougueiros, e, por isso, eles des-
cartavam esses ossos de qualquer 
jeito, na beira das estradas, nas 
barrocas, ou no próprio local onde 
abate o gado. Então, é um avanço 
muito grande para as cidades que 
se uniram para dar a destinação 
adequada para mais um tipo de re-
síduo”, completou Jaceane.

Estimativas apontam somen-
te 68% do frango, 62% do porco, 
54% do boi e 52% da ovelha (ou 
cabra) são diretamente consu-
midos pelo homem; o restante é 
classificado como produtos não 
comestíveis. “Celebramos mais um 
passo importante nessa luta pela 
destinação adequada dos resídu-
os gerados pela população. Essa 
inauguração representa um Norte 
de Minas mais sustentável e ativo 
nessa parte de gestão de resíduos. 
Nossa região tem grande produção 
de carne e esse gargalo preocupava 
e muito as administrações munici-
pais”, comemorou o coordenador 
de planejamento do Codanorte, 
João Ribeiro.

A gerente do Departamento de 
Saneamento do Codanorte, Patrí-
cia Mendes, pontuou os problemas 
causados pelo descarte incorreto 
desses rejeitos de origem animal. 
“Os resíduos de carcaças de ani-
mais, quando dispostos de forma 
inadequada, geram impactos nega-
tivos ao ambiente, como: poluição 
ambiental, proliferação de vetores, 
contaminação dos córregos e rios, 
dos solos. Os resíduos quando des-

tinados para uma empresa licencia-
da esta contribuindo para um meio 
ambiente equilibrado e sustentável, 
além de melhorar a qualidade de 
vida da população”.

Reciclagem de ossos de animais

Compostos orgânicos ricos em 
cálcio e fósforo, os ossos são usados 
na produção de farinhas voltadas à 
alimentação de animais e aves. O re-
síduo é cozido a alta temperatura no 
digestor industrial, moído e transfor-
mado em farinha. O produto, então, 
é combinado a outras matérias-primas 
que complementam as necessidades 
nutritivas da ração.

Uma vez calcinados, os ossos trans-
formam-se em matéria-prima para a 
produção de porcelana, cerâmica, re-
finação de prata e fusão do cobre. Em 
usina de açúcar, utiliza-se o carvão de 
osso para alvejar e refinar o açúcar. O 
cálcio presente na farinha de ossos faz 
com que ela também possa ser usada 
em correção de solos, mas este uso 
depende de outras intervenções para 
dar ao cálcio reciclado a solubilidade 
necessária à sua absorção pelas terras 
tratadas. (NÁTILA GOMES)

A assessora jurídica do Procon-MG, 
Aline Queiroz, destacou a importância 
do evento, onde os advogados que vão 
fazer a defesa do consumidor no Pro-
con Regional do Norte de Minas estão 
sendo treinados pelo coordenador Fe-
lipe Caires e toda equipe técnica. “Nós 
acreditamos que essa especialização 
para defesa do consumidor é essen-
cial para garantir maior cidadania para 
toda população.”

A coordenadora-geral do Procon 
Regional do CIMAMS, a advogada Éri-
ka Morais, ressaltou que o CIMAMS 
mantém o compromisso de implantar 
e capacitar os servidores que atuam em 
todas as unidades para os consumido-
res usufruam de prestação de serviço 
de proteção e defesa do consumidor 
com eficiência e qualidade.

O curso foi elaborado com base nas 
demandas que chegaram dos próprios 
Procons municipais, com o objetivo 
capacitar os Procons municipais para 
a aplicação da sanção administrativa 
de multa, incrementando sua capaci-
dade punitivo pedagógica, bem como 
a arrecadação dos fundos municipais 
e estadual de defesa do consumidor. 
(Arthur Júnior)

O senador Carlos Viana (Podemos-
-MG) tomou posse, nesta segunda-fei-
ra (18), como membro no Parlamento 
do Mercosul (Parlasul) A cerimônia 
aconteceu em Montevidéu, capital do 
Uruguai.

“Muito feliz por ter sido escolhido 
para representar o Brasil no Mercosul. 
Ao conviver com todos os países a gen-
te aprende muito e pode levar boas 
e novas ideias para implementar em 
Minas, em Belo Horizonte e no Brasil”, 
disse Viana.

O Parlasul tem como missão deba-
ter questões diplomáticas, a integração 
entre os países que fazem parte do blo-
co, além disso, os membros do colegia-
do buscam intermediar as demandas 
dos setores empresariais, da sociedade 
civil e culturais. 

Fazem parte do Parlamento do 
Mercosul, 37 parlamentares brasilei-
ros entre deputados e senadores. Ao 
todo, são mais de 100 congressistas da 
Argentina, Bolívia, Paraguai, Uruguai, 
além do Brasil.
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ONA mantem a certificação da Santa Casa 
como Hospital de Excelência nível III

Saúde em Minas avança com investimentos 
históricos e pagamento em dia da dívida com 
municípios e instituições filantrópicas
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A Organização Nacional de Acre-
ditação (ONA) acaba de realizar a 
avaliação anual de manutenção do 
título da Santa Casa Montes Claros 
como Hospital de Excelência Nível 
III. As recertificações ocorreram em 
2016, 2019 e 2022. A última avaliação 
dos avaliadores foi realizada durante 
a primeira quinzena de dezembro 
deste ano.

Ao longo dos anos, a instituição 
conquistou reconhecimentos pro-
gressivos, sendo inicialmente certifi-

cada como Hospital Acreditado Nível 
I em 2010 e, no ano seguinte, alcan-
çando o título de Acreditado Pleno 
Nível II. Em 2013, a Santa Casa Mon-
tes Claros foi a primeira a receber o 
reconhecimento como Acreditado 
em Excelência Nível III, o grau má-
ximo de reconhecimento no Brasil. 
Desde então, o Instituto Qualisa de 
Gestão (IQG) realiza avaliações re-
correntes para avaliar a recomenda-
ção de recertificação.

Desde que recebeu o primeiro tí-

tulo, a Santa Casa Montes Claros tem 
mantido o selo, evidenciando sua 
competência e referência não apenas 
regional, mas nacional. O processo 
de acreditação é uma ferramenta fun-
damental para definir e avaliar pro-
cessos, identificando oportunidades 
de melhoria com foco na qualidade 
e segurança da assistência.

Para Maurício Sérgio Sousa e Sil-
va, superintendente do hospital, a 
conquista de mais uma recertificação 
é um reconhecimento para todo o 

corpo funcional e lideranças da ins-
tituição. “A Santa Casa demonstra ser 
merecedora do respeito e da credibi-
lidade da população que se beneficia 
de seus serviços, seja por meio do 
SUS, convênios ou atendimento par-
ticular”, afirma. 

Maurício Sérgio, que completará 
no próximo mês dez anos de gestão 
à frente do hospital, complementa 
ressaltando que “a obtenção do selo 
consolida a Santa Casa como hospi-
tal referência em saúde no norte do 

estado, sendo reconhecido por sua 
excelência no atendimento de casos 
de alta complexidade para toda a re-
gião”, fala.

O superintendente parabeniza 
toda a equipe da Santa Casa Montes 
Claros por manter a instituição nos 
padrões de Hospital de Excelência 
Nível III. “A dedicação e o compro-
metimento de cada membro do 
corpo funcional e das lideranças do 
hospital é fruto do esforço coletivo 
e do padrão elevado de excelência 

mantido ao longo dos anos. Sinto or-
gulho por fazer parte de uma equipe 
tão comprometida com a qualidade 
e a segurança da assistência. Minha 
gratidão a todos”, finaliza.

Além da abrangência territorial, 
na qual o hospital é referência SUS 
para os 86 municípios norte-minei-
ros, a Santa Casa é ainda considera-
da o principal e mais conceituado 
complexo de assistência médica para 
atendimento de particulares e convê-
nios. (ANA PAULA PAIXÃO)

Minas Gerais segue avançando 
e o Governo do Estado está colo-
cando as contas da saúde em dia, 
com o pagamento simplificado e 
ampliado da dívida com os muni-
cípios e com as instituições filan-
trópicas, além do cumprimento do 
mínimo constitucional pelo tercei-
ro ano consecutivo.

Até novembro de 2023, os mu-
nicípios mineiros receberam um 
total de R$ 691 milhões, referentes 
ao Acordo do Fundo Estadual de 
Saúde. Outros R$52 milhões serão 
pagos ainda neste mês de dezem-
bro.

Em setembro, o governador 
Romeu Zema e o presidente da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais, deputado Tadeu Martins 
Leite, assinaram Termo Aditivo 
que regulamenta a transposição 
e transferência de saldos constan-
tes e financeiros provenientes de 
repasses, parcerias e convênios 
firmados com a Secretaria de Esta-
do de Saúde de Minas Gerais (SES-
-MG) até 9 de maio de 2023.

“Na prática, os valores que esta-
vam parados nos caixas das prefei-
turas e que deveriam ser utilizados 
apenas para uma finalidade, como 
no combate à dengue, por exem-
plo, agora poderão ser emprega-
dos na área da saúde de acordo 
com a necessidade do município. 
Com essa solução, bilhões de reais 
poderão, a partir de agora, come-
çar a ser utilizados, beneficiando a 
vida dos mineiros”, ressalta Zema.

Assim, os municípios estão re-
manejando os recursos que ante-
riormente só poderiam ser gastos 
para um fim específico. O Acordo 
do Fundo Estadual, que rege a dí-
vida do Estado com os municípios, 
é de R$ 6,7 bilhões, dos quais já 
foram pagos R$ 1,65 bilhão, sendo 
R$ 394 milhões em 2021 e R$ 659 
milhões em 2022.

Para dar mais flexibilidade no 
pagamento, o valor da dívida com 
os hospitais filantrópicos foi retira-
do do Acordo e, em 2023, foram 
repassados R$ 220 milhões a 106 
prestadores de serviços, que re-
presentam 50% do valor da dívida 
histórica com essas instituições. O 
restante será pago ainda no primei-
ro semestre de 2024, antecipando 
para menos de um ano o pagamen-
to da dívida, que era previsto até 
outubro de 2030. Os recursos são 
referentes à dívida do Pro-Hosp, ao 
Encontro de Contas e Câmara de 
Compensação (extrapolamento) e 

aos saldos referentes aos débitos 
de entidades.

“Demos autonomia para que 
os gestores municipais utilizem 
os recursos da melhor maneira e 
garantimos que as instituições fi-
lantrópicas, responsáveis por 70% 
do atendimento do Sistema Único 
de Saúde em Minas, tenham pre-
visibilidade, com os pagamentos 
feitos em dia. Isso significa mais 
saúde para a população mineira”, 
destaca o secretário de Estado de 
Saúde, Fábio Baccheretti.

Investimentos

Pelo terceiro ano consecutivo, 
o Governo de Minas cumpriu o 
mínimo constitucional e aplicou 
12% da arrecadação total de im-
postos estaduais na saúde. A Se-
cretaria de Estado de Saúde vai 
fechar o ano de 2023 com a exe-
cução financeira total de R$ 9,9 
bilhões.

A Secretaria de Estado de Saú-
de investiu R$ 1 bilhão na Aten-
ção Primária à Saúde, sendo R$ 
400 milhões para a construção de 
novas Unidades Básicas de Saúde. 
Para ampliação da média com-
plexidade ambulatorial, foram 
investidos R$ 114 milhões em 41 
microrregiões de saúde, a fim de 
aumentar a oferta de consultas e 
exames para as linhas de cuidado 
pré-natal de alto risco, criança 

de risco, propedêutica do câncer 
de colo de útero e do câncer de 
mama, hipertensão e diabetes de 
alto e muito alto risco.

Assim, os municípios estão 
remanejando os recursos que 
anteriormente só poderiam ser 
gastos para um fim específico. O 
Acordo do Fundo Estadual, que 
rege a dívida do Estado com os 
municípios, é de R$ 6,7 bilhões, 
dos quais já foram pagos R$ 1,65 
bilhão, sendo R$ 394 milhões em 
2021 e R$ 659 milhões em 2022.

Para dar mais flexibilidade no 
pagamento, o valor da dívida com 
os hospitais filantrópicos foi reti-
rado do Acordo e, em 2023, foram 
repassados R$ 220 milhões a 106 
prestadores de serviços, que re-
presentam 50% do valor da dívida 
histórica com essas instituições. 
O restante será pago ainda no 
primeiro semestre de 2024, ante-
cipando para menos de um ano o 
pagamento da dívida, que era pre-
visto até outubro de 2030. Os re-
cursos são referentes à dívida do 
Pro-Hosp, ao Encontro de Contas 
e Câmara de Compensação (extra-
polamento) e aos saldos referen-
tes aos débitos de entidades.

“Demos autonomia para que 
os gestores municipais utilizem 
os recursos da melhor maneira e 
garantimos que as instituições fi-
lantrópicas, responsáveis por 70% 
do atendimento do Sistema Único 

de Saúde em Minas, tenham pre-
visibilidade, com os pagamentos 
feitos em dia. Isso significa mais 
saúde para a população mineira”, 
destaca o secretário de Estado de 
Saúde, Fábio Baccheretti.

Investimentos

Pelo terceiro ano consecutivo, 
o Governo de Minas cumpriu o 
mínimo constitucional e aplicou 
12% da arrecadação total de im-
postos estaduais na saúde. A Se-
cretaria de Estado de Saúde vai 
fechar o ano de 2023 com a exe-
cução financeira total de R$ 9,9 
bilhões.

A Secretaria de Estado de Saú-
de investiu R$ 1 bilhão na Aten-
ção Primária à Saúde, sendo R$ 
400 milhões para a construção de 
novas Unidades Básicas de Saúde. 
Para ampliação da média com-
plexidade ambulatorial, foram 
investidos R$ 114 milhões em 41 
microrregiões de saúde, a fim de 
aumentar a oferta de consultas e 
exames para as linhas de cuidado 
pré-natal de alto risco, criança 
de risco, propedêutica do câncer 
de colo de útero e do câncer de 
mama, hipertensão e diabetes de 
alto e muito alto risco.

Nos serviços de hemodiálise, 
foram investidos R$ 35 milhões; 
na ampliação de serviços oftal-
mológicos foram R$ 67 milhões; 

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
Torna público que fará realizar o Processo Licitatório n°. 149/2023,
Tomada de Preços n° 009/2023; Contratação de empresa para
realização de construção das unidades administrativas nas seguintes
comunidades: Picadinha; Barreiro Grande e Reta dos Patos; Abertura
dia 09/01/2024 às 09h:30min. O edital completo poderá ser obtido no
site oficial: https://joaquimfelicio.mg.gov.br/; ou pessoalmente no setor
de licitação na Av. Getúlio Vargas, n°135, centro, Joaquim Felício/MG,
no horár io de 08h às 16h. Telefone: (38)37571177. E-mai l :
licitacao.joaquimfelicio@gmail.com; Juliana Martins - Presidente da CPL.

e no tratamento de doenças respi-
ratórias graves, R$ 9,5 milhões. Já 
para o custeio das 67 Unidades de 
Pronto Atendimento (UPA) finan-
ciadas com recurso estadual foram 
repassados R$ 239,5 milhões.

A SES-MG investiu também R$ 
55 milhões na Rede de Cuidados 
à Pessoa com Deficiência e outros 
R$ 9,3 milhões foram investidos 
na compra de equipamentos e 
materiais para a estruturação do 
Projeto Parque Multissensorial em 
31 Centros Especializados em Re-
abilitação de 25 municípios. Para 
a aquisição de órteses e próteses, 
foram R$ 26 milhões, um aumento 
de 100% em relação aos anos an-
teriores.

Já na atenção hospitalar, foram 
investidos cerca de R$ 2 bilhões, 
por meio do Programa Valora Mi-
nas e Opera Mais, ampliando a 
assistência em todo o estado, além 
da expansão do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (Samu 
192), que hoje está presente em 
694 municípios mineiros, com 

aporte de R$ 200 milhões de cus-
teio estadual.

Na Vigilância em Saúde, a SES-
-MG investiu R$ 15 milhões na 
aquisição de drones para o con-
trole e prevenção de arboviroses 
e, para ampliação da cobertura 
vacinal no estado, por meio da 
aquisição de vacimóveis, foram in-
vestidos mais de R$ 100 milhões, 
além do repasse de R$ 64 milhões 
em incentivo à vacinação nos mu-
nicípios. 

“Estamos investindo em cada 
um dos mineiros, nos 853 muni-
cípios do nosso estado. Esse re-
corde de investimentos em Minas 
representa mais Unidades Básicas 
de Saúde, Samu em todo o territó-
rio, mais cirurgias eletivas, nossos 
hospitais mais equipados. Tivemos 
um aumento de 150% de recursos 
nos últimos quatro anos, que se 
traduzem em atendimentos, con-
sultas, exames, cirurgias e muito 
mais saúde para a nossa popula-
ção”, comemora o secretário Fábio 
Baccheretti. (Agência Minas)
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Centro de Convenções da Educação 
tem conclusão adiada

Projeto ISAC recebe R$ 32 mil para conexão 
inclusiva

Novo Ensino Médio não agrada maioria dos 
estudantes e professores
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As obras do centro de convenções da 
educação de montes claros sofreram nova 
prorrogação por mais de sete meses e 
será concluída apenas em 20 de junho de 
2024, conforme publicação no diário ofi-
cial. A construtora responsável pela obra 
assinou o oitavo Termo de aditamento.

A construção do centro de convenções 
da educação virou uma novela. No ano 
de 2007, o Ministério do Turismo liberou 
uma verba para ser construído o Centro 
de Convenções do turismo de montes 
claros, que seria na área do parque tec-
nológico, no distrito industrial. No ano 
de 2009, a Prefeitura de Montes Claros 
decidiu fazer a obra no entorno do Inter-
lagos. Como tinha que devolver a verba 
do centro de convenções e das obras da 
avenida Sidney Chaves, criou a opção do  
construção do Centro de Convenções da 
Educação em homenagem ao montes-cla-
rense Darcy Ribeiro. A obra completa 14 
anos sem conclusão.

O Instituto Social de Amor 
Cristão (Projeto ISAC) contará 
com R$ 32 mil para executar a se-
gunda parte do projeto ‘Conexão 
Inclusiva, Educativa e Transfor-
madora’ que tem como objetivo, 
otimizar as atividades no labora-
tório de informativa no projeto 
ISAC para continuar atendendo 
60 crianças e adolescentes em 
situação de vulnerabilidade e/ou 
risco social. o plano de trabalho 
foi aprovado pelo Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente-CMDCA com 
recursos provenientes do Fundo 
Municipal da Infância e Adoles-
cência.

O projeto foi criado tendo em 
vista a situação de vulnerabilidade 
que encontram as famílias atendi-
das pelo Projeto ISAC, o déficit, 
evasão escolar e o crescente au-
mento do trabalho infantil,  vio-

lências intrafamiliar, aumento dos 
casos de crianças e adolescentes  
com transtornos TDAH, TEA e 
outros, quando a coordenação  
da instituição juntamente com a 
equipe técnica criou o  ‘Projeto 
conexão  inclusiva, educativa e 
transformadora’, cuja proposta 
visa a  inclusão de  crianças e 
adolescentes   a partir dos sete 
anos  de idade  nas aulas de  in-
formática e sua conexão ao mun-
do digital de forma que possa 
contribuir para o seu desenvol-
vimento psicossocial e  melhorar 
o rendimento escolar, combater 
a evasão, o déficit e proporcio-
nar a criança  e adolescentes a  
oportunidade de alfabetização,  
mudança, transformação e cres-
cimento psicossocial adequado,  
principalmente do afastamento 
da criminalidade e dos riscos 
sociais que aumentaram bastan-

te nesse período de pandemia, 
entre eles  o  vilão é  o trabalho 
infantil.  

Através desde projeto a insti-
tuição pretende adquirir 11 com-
putadores novos, 1 impressora 
e contratar um professor de in-
formática e um educador social 
para auxiliar as crianças e adoles-
centes  nas tarefas, trabalhos es-
colares e nas atividades atreladas 
à informática. Além das aulas de 
informática, a instituição preten-
de desenvolver uma metodologia 
de ensino-aprendizagem com as 
crianças que ainda não conse-
guiram aprender a ler, devido o 
déficit de atenção (TDAH e TEA). 
Neste ano foram registrados oito 
casos. Além do ensino pretende-
-se acompanhar essas crianças e 
adolescentes através da interven-
ção do serviço social e da psico-
logia para encaminhar as famílias 

dessas à rede de assistência do 
município.

O laboratório de informática 
é de extrema necessidade nesse 
novo contexto que estamos viven-
do, facilitará o acesso e a conexão 
desse publico ao mundo digital, 
uma vez que, suas famílias  não 
possuem meios para arcar com 
professores particulares, cursos 
de formação profissional devido 
a condição econômica, principal-
mente nesse tempo pós pande-
mia da Covid-19 onde as vulnera-
bilidades agravaram. Este projeto 
vem ao encontro deste público, 
oportunizando inclusão digital, 
socialização e melhor rendimento 
escolar e possibilitando uma pre-
paração para futuro ingresso dos 
adolescentes no mercado de tra-
balho como jovem aprendiz após 
os 15 anos que é a idade máxima 
que o projeto acompanha. (GA)

A maioria dos estudantes, 
professores e gestores de escolas 
que começaram a implementar o 
Novo Ensino Médio disse estar 
insatisfeita com o novo modelo. 
Os jovens também reclamam que 
o ofertado pelas redes de ensino 
não tem correspondido ao que é 
demandado. Os resultados fazem 
parte de pesquisa que está sendo 
realizada pela Organização das 
Nações Unidas para a Educação, a 
Ciência e a Cultura (Unesco).

A pesquisa entrevistou 2,4 mil 
professores, gestores e estudan-
tes que atuaram ou estudaram em 
escolas públicas estaduais que im-
plementaram o Novo Ensino Mé-
dio na 1ª série no ano de 2022. As 
entrevistas foram feitas de forma 
presencial ou por telefone, entre 

23 de junho e 6 de outubro de 
2023.

Os dados divulgados são ape-
nas uma parte da pesquisa cujo 
relatório final deverá ser conclu-
ído em janeiro de 2024.

Os resultados mostram que 
56% dos estudantes, 76% dos do-
centes e 66% dos gestores estão 
insatisfeitos com as mudanças 
promovidas pelo Novo Ensino 
Médio. Na outra ponta, 40% dos 
estudantes, 17% dos docentes e 
26% dos gestores disseram estar 
satisfeitos. Os demais estavam 
ausentes, não sabem ou não res-
ponderam.

O novo modelo, aprovado em 
2017, começou a ser implemen-
tado em 2022 e causou uma série 
de polêmicas. Após uma consulta 

pública, o modelo está sendo no-
vamente discutido no Congresso 
Nacional e poderá ser votado 
pela Câmara dos Deputados esta 
semana.

Pelo Novo Ensino Médio, par-
te das aulas passa a ser comum 
a todos os estudantes do país, 
direcionada pela Base Nacional 
Comum Curricular (BNCC). Na 
outra parte da formação, os pró-
prios alunos poderão escolher 
um itinerário para aprofundar 
o aprendizado. Entre as opções, 
está em dar ênfase às áreas de 
linguagens, matemática, ciências 
da natureza, ciências humanas ou 
ao ensino técnico. A oferta de iti-
nerários, no entanto, depende da 
capacidade das redes de ensino e 
das escolas.

A pesquisa mostra que 86% 
dos estudantes elegeram a For-
mação Técnica e Profissional 
como uma das áreas de seu inte-
resse, mas apenas 27% dos ges-
tores informaram ofertar discipli-
nas ou cursos deste tipo em suas 
escolas.

DESAFIOS

Para os gestores, o maior desa-
fio para a implementação, apon-
tado por 74% dos entrevistados, 
é a formação continuada para 
docentes e gestores. Dois a cada 
três gestores (67%) apontaram 
também como desafio a adequa-
ção da infraestrutura. A mesma 
porcentagem considera um desa-
fio a obtenção de apoio técnico e 

aquisição e elaboração de mate-
rial didático.

Os professores também con-
sideram a formação que recebe-
ram inadequada. Para 59% deles, 
a formação para implementar a 
BNCC foi inadequada e para 64% 
a formação para implementar os 
itinerários formativos deixou a 
desejar.

Segundo a coordenadora do 
setor de Educação da Unesco no 
Brasil, Rebeca Otero, a pesquisa 
foi feita para subsidiar as toma-
das de decisão do Ministério da 
Educação (MEC) e os estados.

“Eu acho que essa pesquisa 
traz justamente isso, subsídios 
para melhorar. Não é porque 
implementou e se gastou muitos 
recursos para implementar dessa 

forma que não se pode mudar. 
Tem que ir avaliando e ir melho-
rando”, defende.

Rebeca Otero ressalta que é 
preciso levar em consideração 
esse descompasso entre o que 
está sendo possível ofertar e o 
que está sendo demandado para 
que sejam criadas condições para 
melhor atender tanto estudantes 
quanto os professores e gestores.

“Para além da disputa política 
que a gente vê em cima do tema, 
temos que ver que são estudan-
tes, são os nossos jovens, e é a 
vida deles que está em jogo, e a 
dos profissionais, dos docentes 
e gestores. É importante trazer a 
voz deles nesse momento”, res-
salta Rebeca Otero. (MARIANA 
TOKARNIA/ Agência Brasil)
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Casal investigado por crimes em SP 
é preso em Montes Claros

PM registra homicídio em Josenópolis

Criança morre após ser atingida com um 
tiro em aldeia de São João das Missões

PM prende motorista por tráfico de 
drogas e direção perigosa em Bocaiuva

PM participa de 
evento sobre violência 
doméstica em 
macaúbas palmito 

Um casal investigado por asso-
ciação criminosa e furto em São 
Paulo foi detido pela Polícia Civil 
em Montes Claros nesta segunda-
-feira (18). Os mandados de pri-
são temporária foram cumpridos 
na Vila Oliveira.

De acordo com a PC, foram 
cumpridas ordens judiciais de 
busca e apreensão que termina-
ram com o recolhimento de 38 
relógios, um notebook, dois te-
lefones, 20 cartões bancários em 
nome do casal, quatro folhas de 
cheque em nome do investigado 
e outra em nome da suspeita. 
Além disso, foram apreendidos 
dois carros de luxo.

“No local, os policiais apreen-

deram ainda uma arma de fogo 
sem registro, calibre 380, com 11 
projéteis intactos e um carrega-
dor. A arma foi localizada escon-
dida entre o encosto e a almofada 
de um sofá que estava na sala da 
casa”, detalhou a PCMG.

O homem assumiu ser o dono 
da arma e foi autuado também 
em flagrante por posse ilegal de 
arma.

Segundo a PCMG, o caso está 
sendo investigado pela Divisão de 
Crimes Cibernéticos em SP, uma 
vez que a suspeita é de que os 
furtos ocorriam mediante fraudes 
por meio da internet.

O casal foi encaminhado para 
o sistema prisional.

Um homem, de 28 anos, foi 
morto a tiros barriga após uma 
discussão em Josenópolis nesse 
domingo (17). A ocorrência foi 
registrada em Vila Nova.

Segundo informações divul-

gadas pela 11ª Região da Polícia 
Militar nesta segunda-feira (18), 
testemunhas contaram que cri-
me foi cometido pelo cunha-
do dele, de 34 anos, e a briga 
ocorreu porque as cabras do 

suspeito entraram na plantação 
da vítima.

Consta no boletim de ocor-
rência que uma irmã da vítima, 
que é companheira do suspeito, 
contou que seu irmão esteve em 

sua casa e deixou o local após a 
briga. Quando ele estava quase 
chegando em sua residência, o 
marido dela atirou, atingindo-o. A 
mulher colocou a vítima no carro e 
foi para o hospital.

Ainda conforme o BO, a PM foi 
chamada no hospital da cidade, 
para onde o homem ferido foi le-
vado. De acordo com a médica da 
unidade, ele foi atingido por dois 
disparos, no peito e barriga, que 

possivelmente haviam acertado 
seu pulmão e os rins. Mesmo 
após várias tentativas de reani-
mação, acabou morrendo.

A PM faz buscas para tentar 
localizar o suspeito.

Uma criança indígena, de 11 
anos, morreu após ser atingida 
com um tiro na aldeia Caatingui-
nha, em São João das Missões, na 
noite desse domingo (17). Um 
adolescente, de 14 anos, foi de-
tido suspeito de cometer o crime.

Testemunhas contaram à polí-
cia que a menina e o adolescen-
te estavam brincando no quintal 
da casa do suspeito com outras 
crianças, quando os dois se de-
sentenderam. Em seguida, o ado-
lescente entrou na casa, pegou 
um revólver e efetuou o disparo, 
conforme as testemunhas.

A perícia foi acionada e cons-

tatou que o projétil atingiu a re-
gião do tórax e ficou alojado no 
braço.

Segundo a PM, o adolescente 
negou o crime e disse que entrou 
em casa para tomar água e escu-
tou um barulho de tiro. Ao sair, 
encontrou a vítima caída.

O revólver calibre 32 que teria 
sido usado no homicídio foi en-
contrado pelos policiais dentro 
de um guarda-roupa da casa e foi 
apreendido. Durante o registro 
da ocorrência, a PM apreendeu 
também uma espingarda de fa-
bricação artesanal em um espaço 
ermo, perto do local dos fatos.

O pai do adolescente foi preso 
por posse ilegal de arma de fogo. 
Os dois foram conduzidos à de-
legacia de Polícia Civil de Manga.

A assessoria de comunicação 
da Polícia Civil informou que 
está sendo lavrado um auto de 
apreensão em flagrante de ato 
infracional por homicídio contra 
o adolescente e ele será apresen-
tado ao Ministério Público no iní-
cio da tarde desta segunda.

Ainda segundo a PC, o pai foi 
autuado por posse ilegal de arma 
de fogo e foi liberado após o pa-
gamento de fiança. As investiga-
ções seguem em andamento.

No domingo (17), durante pa-
trulhamento, uma equipe da Po-
lícia Militar avistou um indivíduo 
em atitude suspeita na condução 
de uma motocicleta.

Ao avistar a viatura, o con-
dutor empreendeu fuga pelos 
bairros da cidade, fazendo várias 
manobras perigosas, colocando a 
vida de pedestres em risco. 

Durante a perseguição, o con-
dutor perdeu o controle da mo-
tocicleta e caiu ao chão. Logo em 
seguida, correu para uma resi-
dência, sendo alcançado e preso 
pelos militares.

Durante a perseguição, foi 
avistado o condutor dispensando 
uma embalagem próximo a um 
matagal. Logo após sua prisão, 

a guarnição refez o trajeto, loca-
lizou a embalagem e constatou 
que nela havia dois tabletes de 
maconha.

Foi constatado pela equipe 
que o indivíduo, que tem 27 anos 
de idade, é inabilitado para con-
dução de veículos automotores. 

Ele foi preso por direção peri-
gosa e tráfico de drogas. 

A motocicleta foi removida a 
um pátio credenciado ao Detran 
e lavrado os devidos autos de in-
fração.

O indivíduo e a droga apreen-
dida foram encaminhados à Dele-
gacia de Plantão da Polícia Civil, 
na cidade de Montes Claros para 
demais providências e encerra-
mento da ocorrência.

A Polícia Militar, através da equipe 
da Patrulha de Prevenção à Violência 
Doméstica, participou de evento no 
Povoado Macaúbas Palmito, zona ru-
ral de Bocaiuva, junto a autoridades 
e demais integrantes da Rede de En-

frentamento à Violência. 
O objetivo foi apresentar aos par-

ticipantes a Lei 11340/2006 (Lei Maria 
da Penha), os tipos de violência nela 
previstos e como ocorre o ciclo da 
violência doméstica. 

Buscou-se conscientizar os pre-
sentes acerca da importância da pre-
venção do problema em questão, 
em suas diversas facetas, bem como 
da necessidade da denúncia nesses 
casos.
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Montes Claros tem cinco empresas 
credenciadas para vistorias veiculares

Montes Claros 
cria Semana sobre 
a Síndrome de 
Burnout
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GIRLENO ALENCAR

As empresas Águia Vistoria, Mi-
nas Moc, Mega Vistoria Veicular, 
Império Vistoria Veicular e Checap 
Vistorias foram credenciadas em 
Montes Claros a realizarem o ser-
viço de vistorias veiculares e já po-
dem executar este serviço, depois 
de dois anos de espera. Mais de 
400 empresas em 170 municípios 
de Minas Gerais foram credencia-
das pela Coordenadoria Estadual 
de Gestão de Trânsito (CET-MG).  
“Estamos cumprindo o compro-
misso que assumimos e a nossa 
meta é levar o serviço para mais 
perto do cidadão nos diversos mu-
nicípios de Minas Gerais. Continu-
aremos trabalhando para ampliar 
os benefícios e melhorar os servi-
ços não só no credenciamento das 

vistorias veiculares, mas também 
nas demais áreas de atuação da 
CET-MG”, assegurou a secretária 
de Estado de Planejamento e Ges-
tão, Luísa Barreto.

O objetivo do Governo de Mi-
nas com o credenciamento é bene-
ficiar a população com ampliação 
da oferta, melhoria da qualidade 
do serviço, além de propiciar, de 
maneira direta e indireta, a gera-
ção de novos postos de trabalho 
e de desenvolvimento em todo o 
Estado. Outra vantagem é liberar 
a Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) da realização de vistorias 
veiculares para que o órgão se de-
dique à sua atividade fim. O chefe 
de Trânsito da CET-MG, Lucas Vilas 
Boas, reforça o propósito de apri-
morar a prestação de serviço

“Trabalhamos com prioridade 

nesse projeto pelo potencial dele 
de benefício à população. Com a 
transição que estamos iniciando, 
iremos ampliar a capacidade de 
atendimento em todo o estado, 
permitindo que o serviço fique 
mais próximo do cidadão, além de 
ofertar uma estrutura moderna e 
especializada para atender de for-
ma ágil, segura, tecnológica e sem 
aumento dos custos”, afirmou.

Ele também explica os próxi-
mos passos. “Com a expansão, 
iniciamos uma nova etapa, um dos 
maiores marcos já realizados para 
a modernização do serviço de trân-
sito de Minas Gerais, mas o traba-
lho continua para concluirmos a 
transição, aplicarmos os ajustes 
que se fizerem necessários e bus-
carmos mais melhorias nos demais 
serviços”, reforçou.

O Município de Montes Claros 
contara com Semana de Orientação, 
Prevenção e Conscientização Sobre 
a Síndrome de Burnout, conforme 
projeto de autoria do vereador Elair 
Gomes e que será apreciado hoje 
(19), na Câmara Municipal. Fica ins-
tituída a Semana de Orientação, Pre-
venção e Conscientização Sobre a 
Síndrome de Burnout no Município 
de Montes Claros, a ser comemora-
da na semana que compreende do 
dia 15 de outubro anualmente. 

A Semana de Orientação, Pre-
venção e Conscientização Sobre a 
Síndrome de Burnout tem como 
objetivos: combater o preconceito; 
oferecer aos munícipes informações 
sobre a síndrome de Burnout, suas 
causas, sintomas, incentivar a busca 
pelo diagnóstico e tratamento dos 
pacientes.

Ainda informar meios de trata-
mento disponíveis na rede muni-
cipal de saúde de Montes Claros; 
divulgar os avanços obtidos em 
diagnóstico e tratamento dessas 
doenças; fomentar medidas gover-
namentais a serem difundidas em 
unidades básicas de saúde do mu-
nicípio, voltadas para o diagnósti-
co e tratamento dessas doenças;  
informar e incentivar empresas a 
tomarem medidas que previnam o 
desenvolvimento da síndrome de 
Burnout nos seus empregados.

Durante estas comemorações da 
Semana de Orientação, Prevenção e 
Conscientização Sobre a Síndrome 
de Burnout poderão ser realizadas 

LUTO
LUTO
LUTO
LUTO

A Associação dos Profissionais da Imprensa Mineira (APIM)
lamenta, com pesar, da morte do Jornalista José Maria Costa,
o famoso e popular Zé Maria Repórter, um dos ícones do da

história de coberturas policiais da imprensa montes-clarense.
Ele faleceu, numa casa de repouso que residia, em Bocaiuva,
Norte de Minas. O corpo será velado e enterrado, em Montes

Claros, às 17h, no cemitério do Bonfim. 
Sua dedicação e profissionalismo fizeram dele uma referência

respeitada tanto pelos colegas quanto pelas autoridades.
Sempre será lembrado por sua integridade, lealdade e paixão

por seu trabalho. Era um jornalista apaixonado, disposto a
arriscar tudo para trazer a verdade à luz. 

Enviamos nossas mais profundas condolências à família e
entes queridos de Zé Maria Repórter e oferecemos o nosso

apoio neste momento difícil e partilhamos a sua tristeza por
esta perda irracional.

PESAR
NOTA DE

campanhas publicitárias e institu-
cionais visando a conscientização 
da população sobre o essas doen-
ças, sintomas, diagnóstico e trata-
mento.  A Síndrome de Burnout 
ou Síndrome do Esgotamento Pro-
fissional é um distúrbio emocional 
com sintomas de exaustão extrema, 
estresse e esgotamento físico re-
sultante de situações de trabalho 
desgastante, que demandam muita 
competitividade ou responsabilida-
de.  A principal causa da doença é 
justamente o excesso de trabalho. 
Esta síndrome é comum em profis-
sionais que atuam diariamente sob 
pressão e com responsabilidades 
constantes, como médicos, enfer-
meiros, professores, policiais, jor-
nalistas, dentre outros.

A Síndrome de Burnout tam-
bém pode acontecer quando o 
profissional planeja ou é pautado 
para objetivos de trabalho muito 
difíceis, situações em que a pessoa 
possa achar, por algum motivo, não 
ter capacidades suficientes para 
os cumprir. Essa síndrome pode 
resultar em estado de depressão 
profunda e por isso é essencial 
procurar apoio profissional no sur-
gimento dos primeiros sintomas. A 
Síndrome de Burnout envolve ner-
vosismo, sofrimentos psicológicos 
e problemas físicos, como dor de 
barriga, cansaço excessivo e tontu-
ras. O estresse e a falta de vontade 
de sair da cama ou de casa, quando 
constantes, podem indicar o início 
da doença. (GA)
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Natália pede que Carol se afaste de Marcos. Tony e Cris discutem novamente. Lara 
lamenta não conseguir se declarar para Mário. Adriana e Helena apoiam Renée, que sofre 
por sua situação com Vic. Edu e Mário se desentendem por causa de Érica. Taís e Pedro 
curtem a lua de mel. Sérgio desconfia de Danilo e pede a Fagundes que o investigue. Mí-
riam sente ciúmes de Helena com Danilo. Adriana conta para Ísis sobre seu pai. Lara tenta 
conversar com Mário, que acaba declarando seu amor por Érica.

César repreende Preciosa, que fica entristecida. Luna e Bebel chegam à joalheria. 
Merreca encontra o carro de Francisco. Preciosa inventa uma situação para tirar a 
atenção dos repórteres de Luna e das biojoias. César decide fazer de Miguel um alia-
do, e Julião se incomoda. Cecília demonstra para Julião sua raiva contra César. César 
se surpreende ao saber que Preciosa colocou Pascoal como sócio da joalheria. Maria 
Navalha teme que Luna sofra por causa de César.

RESUMO DE Novelas
Petra evita ficar ao lado de Dirceu no casamento de Lucinda. Andrade segue o conse-

lho de Gladys e decide ir ao casamento da ex-mulher. Kelvin e Ramiro chegam juntos ao 
casamento de Lucinda e Marino. Vinícius diz a Jurecê que admira o povo do indígena. 
Antônio comenta com Irene que pretende afastar os filhos de Aline da mãe após o nasci-
mento. Anely e Flor concordam em se unir a Petra, Graça e Luigi para desmascarar Dirceu. 
Caio percebe que ele e Aline estão sendo seguidos pelos capangas de Antônio.

Vitor pega o número de telefone da vendedora, e Pórcia fica chateada, chora e vai 
correndo aos braços de Bassânio. Bassânio diz que Pórcia é linda e merece alguém 
melhor. Após sair da gangue Pedalzera e vagar pelo bairro, Chilique invade o Insti-
tuto Casa de Castanheiras para se abrigar. No jogo Extraordinarium, Patrick e Karen 
conseguem abrir um portal para o Mundo da Imaginação que apenas Dimitri, Ellen, 
Ian e Nath conseguem visualizar. Como estratégia para conseguir produzir rapida-

mente sua peça, Fausto deseja colocar as crianças no elenco, principalmente os netos de Leandro. Vitor nota Pórcia 
ao lado Bassânio e manda ele se afastar. Vitor e Bassânio brigam por Pórcia no meio da rua. Fausto tenta separar, 
mas leva um tapa acidental de Bassânio. No Instituto, Chilique escuta o quadro com desenho de porta fazer baru-
lho. Fausto comenta com Romeu e Nando sobre a ideia das crianças no elenco da peça e diz que eles dois já estão 
cotados. Pórcia se pergunta como Fausto reagiria ao saber do amor dela por Bassânio.

Marcelinho Carioca diz que foi sequestrado 
após relação com mulher casada; versão é 
contestada por familiar da moça

Cinco dias após morte do cantor gospel 
Pedro Henrique, viúva reúne fotos da 
intimidade e revela importante pedido de 
famosa sobre filha

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
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Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
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 Marcador do Destino

Elemental
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The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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AGLR
TENACIDADE

CONTRATOSF
NOIEPRE

BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.

Marcelinho Carioca foi liberado 
na tarde desta segunda-feira (18) e 
aparece com o olho roxo em um 
vídeo que circula nas redes sociais. 
Entenda a polêmica.

O ex-jogador Marcelinho Ca-
rioca, ídolo do Corinthians, foi 
sequestrado neste domingo (17), 
após participar do show “Tardezi-
nha”, de Thiaguinho. O atleta foi 
localizado na tarde desta segun-
da-feira (18) e já foi encaminhado 
para a delegacia de Itaquaquecetu-
ba, em São Paulo.

Em um vídeo que circula nas 
redes sociais, Marcelinho aparece 
com o olho machucado após um 
aparente soco e diz que foi seques-
trado porque teve relação com uma 
mulher casada. O jogador aparece 
com um cobertor ao fundo, prova-
velmente, para esconder o cativeiro 
onde foi mantido refém.

“Eu estava em um show em Ita-
quera, curtindo lá um samba, e aí 
eu saí com uma mulher que é ca-
sada, fui saber depois. O marido 
dela me pegou, me sequestrou e 
me levou e esse foi o BO”, diz Mar-
celinho.

Em seguida, uma mulher apare-

ce ao lado de Marcelinho para con-
firmar a versão. “Eu confirmo tudo 
que ele tá falando. Eu sou casada 
e meu esposo sequestrou ele e me 
colocou no cativeiro”, completa.

Em outro vídeo divulgado na 
web, o suposto sequestrador de-
bocha do motivo pelo qual teria 
agredido Marcelinho. “Eu bati nele 
mesmo e nem foi por causa da mi-
nha mulher, não. Na verdade, eu 
falei com ele: ‘quantos Mundiais o 
Corinthians tem?’. E ele veio com 
um papo de falar que tem dois. Aí 
eu não pensei duas vezes. Panca-
da mesmo. Nunca vi Mundial sem 
Libertadores”, comenta o homem, 
que aparece com o rosto encapu-
zado.

PRIMA DA MULHER QUE TERIA 
SIDO SEQUESTRADA COM MAR-
CELINHO CARIOCA CONTESTA 
VERSÃO

A informação ainda não foi con-
firmada oficialmente pela Polícia, 
mas, nas redes sociais, a mulher 
que aparece no vídeo foi identifi-
cada como Tais Moreira. A versão 
apresentada por Marcelinho no re-
gistro foi contestada por uma moça 
que se apresenta como prima da 
suposta esposa infiel.

“É minha prima! O esposo dela 
está desesperado atrás dela, isso é 
mentira, ela trabalha pro Marceli-
nho. Eles estão sendo obrigados a 
falar isso pelos sequestradores”, diz 
a mulher. De fato, Tais e Marceli-
nho aparecem juntos em uma foto 
publicada no final do ano passado, 
que a moça legendou como “Festa 
da firma”.

No Instagram, um homem cha-
mado Marcio Moreira fez um post 
nesta segunda-feira (18), buscando 
pelo paradeiro de Tais. “Gente, por 
favor ajudem compartilhar! Tais 
está desaparecida desde sábado! 
Estamos preocupados!”, disse ele.

O homem que fez a postagem 
não é o mesmo que aparece no 
vídeo gravado no cativeiro. O apre-
sentador Luiz Bacci, da Record TV, 
afirma que conversou com o espo-
so da mulher sequestrada com Mar-
celinho. Ao saber que a companhei-
ra havia sido libertada do cativeiro, 
ele disse: “Então, bora, vamo pra 
cima, vamo pra cima!”.

O apresentador da Record ainda 
disse que questionou o esposo so-
bre o motivo de ter demorado dois 
dias para publicar sobre o desapa-
recimento da mulher nas redes so-
ciais. A entrevista será exibida ainda 
nesta segunda-feira (18).

O cantor Pedro Henrique morreu 
no dia 13 de dezembro. Dias após o 
falecimento, a viúva do rapaz publicou 
uma homenagem para o artista.

Pedro Henrique morreu no dia 13 
de dezembro, durante uma apresenta-
ção na Bahia. Cinco dias após o faleci-
mento do artista, Suilan Barreto, viúva 
do artista, publicou uma emocionante 
homenagem para o marido.

No Instagram, Suilan postou fotos 
de diversos momentos que viveu ao 
lado do marido e da filha, de um mês. 
Nas fotos, o cantor aparece alimentan-
do a filha, se divertindo em família e 
celebrando conquistas materiais.

“Como eu queria estar com você. 
Eu e Zoe estamos morrendo de sau-
dade. Você fez o quarto da nossa filha 
da melhor forma. Com todo amor e 
carinho. Montou tudo, escolheu cada 
detalhe. Você estava muito realizado”, 

escreveu.
Filha de Pedro Henrique e Suilan 

tem madrinha famosa
Na continuação das homenagens, 

Suilan revelou que Zoe, filha dela com 
o cantor conta com Fernanda Brum 
como madrinha.

“Nossa conquista. Lembro de cada 

detalhe, quando entramos nesse car-
ro, seu coração foi a mil. Estava feliz 
demais, sem acreditar que seria nos-
so. Deus realizou todos os seus so-
nhos. Gravou com a Fernanda Brum! 
Como eu queria te contar que ela me 
ligou e disse que seria a madrinha da 
nossa Zoe”, completou.
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Maurício Sérgio recebe honraria na 
Câmara de Vereadores

FIA repassa R$ 76 mil para a Fundação 
Sara

Nova diretoria do Sindcomerciários de 
Montes Claros toma posse 

Cruzeiro liga para agente de Everton Ribeiro 
e sonha com volta do meia em 2024

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A mesa de honra durante a solenidade Maurício Sérgio com os vereadores Cláudio Rodrigues (dir.) e Edson Cabeleireiro

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros realizou na noite des-
sa segunda-feira (18), sessão em 
reconhecimento da trajetória 

e sucesso do superintendente 
da Santa Casa, Maurício Sérgio 
Souza e Silva, pelos últimos 10 
anos. 

A homenagem também con-
cedida pelo Conselho de Pasto-
res do Norte de Minas (Conpas) 
ao Projeto “Parceria que alimen-

ta” da Santa Casa de Montes 
Claros e a Maurício Sérgio pela 
parceria e cooperação que tem 
desenvolvido pela instituição 

em várias áreas, principalmente 
através da distribuição de Ces-
tas Básicas a famílias carentes.

Estiveram presentes na sole-

nidade autoridades eclesiásti-
cas, legislativas, educacionais, 
militares, empresariais e gover-
namentais da cidade.

O Fundo Municipal da Infância 
e Adolescência repassa R$ 76 mil 
para a Fundação Sara implementar 
o projeto ‘Cuidados Que Curam’ 
que tem como objetivo garantir 
agilidade em todas as etapas do 
tratamento oncológico a partir do 
atendimento de uma médica onco-
logista pediátrica, bem como por 
disponibilização de exames, tanto 
no diagnostico, quando de acom-
panhamento e que o Sistema Úni-
co de Saúde não viabiliza a tempo 
e hora.

Assim como em países desen-
volvidos, no Brasil, o câncer já 
representa a primeira causa de 
morte (8% do total) por doença 
entre crianças e adolescentes de 
até 19 anos, para todas as regiões. 
Em atenção a este público, as di-
mensões de cuidados em saúde 
ganham importância expressiva, 
como integração assistencial, con-
tinuidade, trabalho transdiscipli-
nar, comunicação adequada entre 
os diferentes agentes, instrução 
dos pacientes e seus familiares, 
organização dos serviços em redes 
dinâmicas e coordenação assisten-
cial de toda a rede de atenção.

Essa atuação exige profissionais 

vinculados entre si por uma mis-
são única, por objetivos comuns e 
por uma ação cooperativa e inter-
dependente, que permite ofertar 
uma atenção contínua e integral, 
prestada em tempo, lugar, custo e 
qualidade adequados e de forma 
humanizada, com responsabilida-
de sanitária e econômica e com ga-
rantia do cuidado para reduzir os 
índices de mortalidade, bem como 
minimizar os comprometimentos 
emocionais e sociais que o enfren-
tamento do câncer provoca.

A suspeita, diagnóstico e trata-
mento oncológico impõem aos as-
sistidos e seus familiares alterações 
significativas na rotina de vida, o 
que exige uma estrutura psicos-
social para favorecer a realização 
dos procedimentos e tratamentos 
necessários para o enfrentamento 
da doença. Pensando nestas neces-
sidades, a Fundação Sara oferece 
uma cesta de programas assis-
tenciais com o objetivo de ofere-
cer uma atenção integral frente 
às necessidades biopsicossociais 
dos assistidos em todas as etapas, 
mesmo antes do diagnóstico até o 
acompanhamento pós-tratamento. 
Com estes programas assistenciais, 

a Fundação Sara Albuquerque se 
propõe a ser suporte para as famí-
lias e agente transformador para 
minimizar os dificultadores do 
tratamento, instruindo e educan-
do os pais quanto à importância 
da autonomia na luta por seus 
direitos e sua responsabilidade no 
cuidado adequado dos seus filhos.

As crianças e adolescentes em 
tratamento oncológico estão ex-
postos a experiências dolorosas e 
invasivas que impactam a autocon-
fiança e autoestima deste público 
vulnerável em decorrência de um 
diagnóstico preocupante e que 
compromete uma rotina normal 
e saudável nos aspectos físicos, 
sociais e psicológicos. A huma-
nização de todo o contexto que 
envolve as crianças e adolescentes 
submetidos a esta triste realidade 
favorece melhores condições de 
cuidado e proporciona melhor 
qualidade de vida, além de viabili-
zar o oferecimento digno da assis-
tência necessária durante o longo 
período de tratamento.

Espaços ambientados benefi-
ciam assistidos, acompanhantes 
e equipe multiprofissional. A hu-
manização dos ambientes é um 

A homenagem é um reconhecimento dos 10 anos de serviços prestados pela notável gestão à 
frente do hospital

dispositivo que facilita a adesão 
ao tratamento, sentimento de 
pertencimento e acolhimento, 
minimizando os impactos de des-
gastes psicossociais e aumentan-
do as chances de cura. Com base 
no longo tempo que crianças e 

adolescentes enfrentam o trata-
mento oncológico, consideramos 
ser fundamental a transformação 
dos ambientes da Casa de Apoio, 
tornando os espaços acolhedores, 
lúdicos e agradáveis. Acreditamos 
que espaços ambientados influen-

ciam mudanças nas práticas de 
produção e promoção da Assistên-
cia Integral implementada na Casa 
de Apoio, além de minimizar os 
comprometimentos psicossociais 
causados pelo diagnóstico de cân-
cer e seu tratamento. (GA)

Presente há 66 anos em defe-
sa dos comerciários, o Sindicato 
dos Empregados no Comércio de 
Montes Claros e Região realizou na 
noite desta sexta-feira (15) a ceri-
mônia de posse da nova diretoria 
do sindicato. O evento ocorreu 
no auditório da sede da entidade 
em Montes Claros, e contou com 
a presença de autoridades, direto-
res, funcionários e familiares. 

A diretoria, que estará à frente 
da categoria até 2027, é composta 
por 19 membros, sendo sete di-
retores efetivos, três conselheiros 
fiscais, dois delegados federativos 
e seus suplentes.  A eleição que 
escolheu o grupo para o mandato 
ocorreu em junho deste ano e foi 
eleita com 2261 votos. 

O presidente do Sindicato, 
Osanan Gonçalves Santos, desta-

cou em seu discurso a trajetória e 
conquistas à frente da diretoria e 
reafirmou seu compromisso com 
a categoria. “São muitas as tarefas 
que assumiremos a partir de hoje, 
pois muito já conquistamos, más 
sempre lutaremos pelo progresso: 
por mais direitos, mais benefícios, 
mais respeito e mais união. O nos-
so sindicato nasceu da consciência 
construída nos últimos tempos, de 

que ‘juntos somos mais fortes’. Es-
tou confiante de que a gestão que 
se inicia, será pautada pela busca 
incansável do consenso, sem nun-
ca, esmorecer em relação às justas 
reivindicações da categoria”, dis-
cursou. 

Ainda em seu discurso, o pre-
sidente convidou os comerciários, 
ativos e aposentados, para ocupar 
o espaço e participar ativamente 

das ações realizadas pelo sindica-
to. Finalizou agradecendo os tra-
balhadores pela participação na 
eleição sindical e aos funcionários 
e familiares pela presença. 

O presidente da Fecomerci-
ários-MG, Levi Fernandes Pinto, 
parabenizou a nova diretoria 
e funcionários pela dedicação 
mencionando que o Sindicato de 
Montes Claros é um dos maiores 

sindicatos de Minas e referência 
na prestação de trabalho junto aos 
comerciários. Levi lembrou-se das 
dificuldades enfrentadas no início 
da construção da entidade e tudo 
conquistado através da união, 
esforço e comando de uma boa 
gestão. Desejou sorte, trabalho e 
prosperidade a nova diretoria.

O Cruzeiro segue aquecendo 
o mercado da bola neste fim de 
ano. O No Ataque apurou, nes-
ta segunda-feira (18/12), que a 
diretoria celeste fez um contato 
importante visando à montagem 
do elenco para a próxima tem-
porada. Pedro Martins, diretor 
de futebol da Raposa, sondou 
o staff de Everton Ribeiro sobre 
a situação do meio-campista no 
Flamengo.

À reportagem, o empresário 

Eduardo Batista, o Dudu, re-
velou que o contato do diretor 
do Cruzeiro foi feito na semana 
passada. Eles tiveram uma con-
versa sobre o tempo de contrato 
de Everton com o time carioca e 
como o mercado vem avaliando 
o camisa 7. “Existiu uma sonda-
gem, sim. O Pedro Martins me li-
gou na semana passada para falar 
sobre ele. Não foi só o Cruzeiro. 
O Everton tem atraído o interes-
se de vários times do Brasil. Mas 

só vou ter uma definição depois 
da reunião com o Flamengo”, 
disse. A reunião que selará o 
destino de Everton será realiza-
da nesta semana, mas ainda não 
tem data marcada. O armador tem 
vínculo com o Flamengo até 31 de 
dezembro deste ano e já pode as-
sinar um pré-contrato com qual-
quer equipe.

O Cruzeiro, por sua vez, não 
comenta publicamente negocia-
ções que não foram concretiza-

das.
Volta à Toca da Raposa é bem 

vista

O empresário também afirmou 
que uma volta à Toca da Raposa 2 
é bem vista pelo atleta. Contudo, 
a preferência é pela permanên-
cia no Flamengo. “Ele tem um 
carinho enorme pelo Cruzeiro, 
por tudo que viveu em Belo Ho-
rizonte. Mas tem a reunião com 
o Flamengo”, finalizou. Everton 

Ribeiro está curtindo férias com a 
família em St. Martín, no Caribe, 
e ainda não se reuniu com o staff.

Everton Ribeiro é ‘sonho’ de 
Pedro Lourenço

A reportagem também soube 
de uma fonte ligada ao empresá-
rio Pedro Lourenço que Everton 
Ribeiro é um ‘sonho’ do dono da 
rede Supermercados BH. O inves-
tidor tem o desejo de ver o meia 
vestindo as cores do Cruzeiro 
novamente e está disposto a aju-

dar de alguma forma na operação 
para contratar o ídolo da Raposa. 
Em entrevista ao canal Samuel Ve-
nâncio, no último sábado (16/12), 
Ronaldo Nazário afirmou que 
Pedrinho é um grande parceiro 
comercial do clube e pretende 
usá-lo na hora certa para fazer 
uma contratação de ‘peso’. O só-
cio majoritário da Raposa também 
disse que tem que conter o entu-
siasmo do empresário algumas 
vezes. (NO ATAQUE)
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E QUEM AINDA não adquiriu seu convite para o Réveillon ‘CELE-
BRATION’ dos gêmeos Sérgio e Rogério Athayde, que o faça logo, o mes-
mo acontecendo com Réveillon do MAPA DE MINAS onde Dui Macedo 
promete muitas atrações. Vou curtir a virada do ano, como sempre, aten-
dendo ao convite da direção do belo HOTEL KUARA, cujo réveillon é o 
mais badalado e elegante do sul da Bahia. Vai ser muito bom reencontrar 
amigos daqui de Moc e Beaga, em Arraial d´ Ajuda neste megaevento 
que terá como atração várias bandas e o show do famoso Tiago Abrava-
nel, que anima qualquer baile pois dança, canta e mexe com o público. 

SEMPRE SUPERLOTADO o restaurante DUCA GOURMET, que 
é sem sombra de dúvidas, o melhor para almoços na cidade durante 
toda a semana. No domingo, provoca mesmo um encontro de famílias 
se confraternizando. Gostei de rever ali João José Rabello com Celene Pi-
menta, Murilo e Dailva Maciel num grande grupo e muitos outros nomes 
conhecidos. Buffet para variar, requintadíssimo, desde carnes nobres, 
camarões, bacalhoada, vários tipos de outros pratos e salada do próprio 
sítio de Joãozinho.  

POPULAÇÃO de rua no Brasil cresceu quase 10 vezes na última 
década, aponta Ipea. O país tem 227.087 pessoas vivendo nas ruas, ante 
21.934 em 2013; números se referem a inscrições no CadÚnico.

NOS AÇOUGUES DOS SUPERMECADOS, os funcionários 
usam luvas, mas no Mercado Municipal, onde os atendentes pegam em 
dinheiro e outras coisas, esse sistema não é usado. Deveriam, não!?

O RENOMADO Chefe de cozinha Julio Valin, que reside na França 
onde serve nas recepções pratos diferenciados, veio para passar o final 
do ano com seus familiares, aqui em Moc e Janaúba. 

O SERVIDOR suspeito de ‘elo’ com o PCC e com o Comando Ver-
melho foi afastado pela PGR, que também promove uma varredura em 
todos os sistemas. Essa suspeita de infiltrado ligado a grupos criminosos 
na Procuradoria causa temor e apreensão entre os demais funcionários, 
que cobram mais controle interno.

UM PERIGO - Muita gente toma energético com gin ou vodka e 
de repente terão uma forte taquicardia. Vamos maneirar gente, principal-
mente agora nas festas de final de ano. 

MASSARICO é uma das pessoas mais queridas da cidade e super 
prestativo. No começo do próximo ano, será submetido a uma delicada 
cirurgia na próstata e vários amigos estão unidos para ajudar o mesmo 
neste momento de necessidade. 

ESTA COLUNA está sendo enviada para quatro mil amigos, daqui 
de MOC, em várias partes do país e do exterior. No Instagram, tenho 
mais de 20 mil seguidores, sem contar os do Facebook. Meu objetivo 
é e sempre será o de divulgar nossa querida Montes Claros. Depois do 
carnaval, estarei lançando meu blog e Youtube, em grande estilo. Me 
aguardem. 

PARA TERMINAR: não esqueçam que a FEIJOADA DO THÉO será 
dia 27 de abril no ‘Mirante Eventos’ quando estaremos comemorando 
os 35 anos deste evento e começando as comemorações dos 59 anos de 
jornalismo. Realmente uma vida! 

 GRANDE PAULINHO RIBEIRO
PAULINHO Ribeiro partiu muito cedo, mas deixou marcado inúmeros 

trabalhos em prol da nossa Montes Claros e seu nome na nossa história. 
Quem vê hoje, o PARQUE ESTADUAL DA LAPA GRANDE, inúmeras pra-
ças com esculturas belíssimas, avenidas arborizadas, como a do Ibituruna 
toda florida nas proximidades da Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 
que continua bela e mesmo com a terrível seca. O PARQUE SAGARANA, 
que ele criou e hoje é uma das atrações da nossa cidade, sem contar a 
restauração do parque municipal e os inúmeros parques que inaugurou 
junto com o prefeito Humberto Souto e o vice, Guilherme Guimarães por 
vários bairros que ganharam área de lazer. Era valente, um homem incrí-
vel e de muita visão. Jamais esqueceremos e muito menos a população, 
das obras marcantes que ele deixou. 

BULLYING 
Senado aprovou o PL 4.224/21, que criminaliza as práticas de bullying 

e cyberbullying. O texto também transforma em crimes hediondos vários 
atos cometidos contra crianças e adolescentes, como a pornografia infan-
til e incentivo à automutilação. O projeto segue para a sanção.

 CRIME NA BOATE 
DE REPENTE, estamos vendo todo Brasil sendo tomado pela violência 

e até mesmo aqui em MOC onde está sendo perigoso as pessoas saírem 
a noite, para barzinhos, boates e restaurantes. Estou sabendo, que estão 
havendo até arrastões. Em Belo Horizonte a noite está acabando meia 
noite, com os comerciantes receosos de assaltos. E vimos acontecer aqui 
em Moc, no último fim de semana em uma boate, um assassinato covarde 
por um policial armado, que atirou e matou um jovem de 21 anos. Já 
pensaram num ambiente onde todos se divertem e de repente serem as-
sustados e até mesmo correndo risco de uma bala perdida!? Infelizmente, 
o jovem foi morto com um tiro disparado por um homem, que segundo 
informações é policial em São Paulo e é claro, foi preso.  Mas como es-
tamos num Brasil onde todos os marginais são perdoados, de repente o 
assassino estará à solta. Meu Deus, tenha pena do nosso país. 

 

 ESTIAGEM TERRÍVEL 
TODO ANO, este nosso querido sertão norte mineiro sofre com uma 

estiagem cada vez mais prolongada. Mas agora, está pior e segundo pre-
visões a onda de calor ficará ainda mais rigorosa até o início de Janeiro. 
O gado continua morrendo e as lavouras de milhos, feijão e outros estão 
sendo torradas pelo sol, com muitas perdas. O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, que é bastante votado aqui na região e no Vale do Jequi-
tinhonha, já se manifestou e disse que está havendo no Norte de Minas, o 
terrível calor e a falta de chuva. Inclusive, declarou que acionará o Gover-
no Federal para que ações dos ministérios possam minimizar os efeitos 
desta crise para a disponibilização de ajuda emergencial para as famílias 
mais necessitadas e um plano de recuperação financeira com negociação 
de dívidas e concessão de crédito para pequenos e médios produtores. 

 TOURADAS EM MADRID 
Em minha primeira viagem pelos países europeus, quando cheguei 

em Madrid quis logo realizar um sonho, ou seja, assistir a UMA TOURA-
DA, na grande Arena e lá fui eu entusiasmado, e até pensando num filme 
ao qual assisti quando criança, ‘Sangue e Areia’, um clássico que sempre 
que posso volto a assistir. Adorei o espetáculo mas fiquei como turista, 
triste em ver o toureiro matar o touro. Felizmente as touradas que eram 
praticamente um símbolo em toda Espanha, foram proibidas em 2012, 
dividindo até hoje a opinião dos espanhóis. Portanto, quem nunca viu 
uma tourada, não terá mais a oportunidade. 

 MOVIMENTO NATALINO
ESTÁ CHEGANDO O NATAL e o comércio já começou a movimentar. 

No sábado, fui ao centro e fiquei impressionado com o grande número 
de consumidores, mas também como estão procurando presentes mais 
em conta. Os brinquedos eletrônicos, no Shopping Popular, com preços 
razoáveis, estão fazendo a alegria dos papais, que compram os mesmos 
para seus herdeiros e na noite de domingo, teremos a MAGIA DA NOITE 
DE NATAL. O consumidor está circulando e pelo visto procurando pre-
ços melhores. No setor fashion, as boutiques da ADA TREND e CYNTHIA 
MAISON, estão bombando com novidades da coleção primavera-verão. 

VAP & VIP

O DESTAQUE de hoje vai para a elegante, bela e super gla-
morosa LUDMILLA MURATORI, aí com Eduardo Coelho, 
formando sempre um casal de grande destaque

PANCHO SILVEIRA aí com este jornalista, o vice-prefeito 
GUILHERME GUIMARÃES que foi festejadíssimo por todos, 
Manoel Costa, Zé Ricardo, Massarico, Rosângela Silveira e 
Celso Santos. Mais uma vez, ele brilhou recebendo a turma 
da MESA 1 e 2 da diretoria do SKEMA KENT para a já tradi-
cional confraternização de fim de ano. Pancho é claro que 
convidou também seus amigos e o resultado foi um sábado 
animadíssimo, no excelente restaurante, com o 12 anos e 
o champanhe Veuve Clicquot jorrando pra valer. No buffet, 
assados variados, como peixes, pernil e a tradicional baca-
lhoada. Ele circulava por todos os grupos e como sempre, 
era elogiado, por receber com tanta fartura e categoria. O 
SKEMA KENT ficou superlotado e o fundo musical com ex-
celente cantor e a animação durou até o anoitecer. Aplausos 
mais uma vez para o amigo Pancho pois a confraternização 
foi perfeita!

FOI MUITO bom rever os queridos amigos Mário Alaor e 
Reinine Canela, aí ao lado com Pepe Drumond e Aldeci Xa-
vier

ESTE JORNALISTA emoldurado pelo anfitrião e por Wilson 
Abreu

PANCHO recebendo o delegado Herivelto Santana, Fabrício 
(Dezinho) e sua sempre linda Tatiane Boaventura Juliano

A IMPORTANTE empresa SMART HOUSE, hoje presente 
não só aqui em MOC com grandes empreendimentos imo-
biliários, mas em várias partes do país, até mesmo em Ma-
naus, esteve reunindo seus funcionários para uma animada 
confraternização. Marcou também os 10 anos da empresa. E 
lá estavam Léo e Maitê Colares fazendo a entrega em nome 
dos funcionários aos seus vitoriosos filhos André e Victor

DE NOVA YORK, destaque para outro filho dos meus ami-
gos Fábio e Linda Machado, ou seja, o primogênito ERIC 
com a esposa Debbie e os filhos Grayson e Cassia

SEMPRE FORTE e de bem com a vida, a muito querida Ma-
ria Mameluque, ganhou um verdadeiro festival de festas, em 
Arraial d´ Ajuda, organizadas pela família que ela criou com 
muitos exemplos nobres. Esta foto, foi numa casa noturna, 
onde ela mostrou sua vitalidade em seus 90 anos, dançando 
muito bem Tango com um bailarino da casa. SAÚDE E MAIS 
SAÚDE PARA DONA MARIA e que Deus abençoe sempre 


